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Abaixo, a síntese de um depoimento arrasa-
dor de Silvia Castillejos, publicado em jornal EL 
DIA, do  México, em 2002. É uma importante 
reflexão nestes dias de Natal e que remetem à 
advertência do grande escritor W.Faulkner, em 
10 de dezembro de 1950, quando falou, ao rece-
ber o Prêmio Nobel de Literatura: -“Eu me recu-
so a aceitar o fim do homem”. Eu acrescentaria: 
"Nem o fim, nem sua invisibilidade - seja por ida-
de, condição social ou cor da pele -  que não é, 
senão, o prenúncio do  fim pela substituição dos 
valores pelos algoritmos".

Confira o texto de Silvia Castillejos:

“.Não sei que dia é hoje. Nesta casa não há ca-
lendários e, na minha memória, as datas estão 
todas emaranhadas. (...) . Todas as casas antigas 
foram desaparecendo. E eu, eu também fui me 
apagando, sem que ninguém se desse conta.

Primeiro me trocaram de quarto (...). Depois 
me passaram para outro menor ainda, acom-
panhada de uma das minhas bisnetas. Agora 
ocupo o quartinho das bugigangas, que fica no 
quintal. (...)

Faz muito tempo que eu tinha intenção de 
escrever, mas passei semanas procurando uma 
caneta e, quando encontrava, eu mesma voltava 
a esquecer onde a tinha posto. Na minha idade 
as coisas se perdem facilmente: claro que é uma 

doença delas, das coisas, porque eu tenho cer-
teza de que as tenho; são elas que sempre de-
saparecem.

Numa outra tarde, notei que a minha voz tam-
bém tinha desaparecido. Quando eu falo com 
os meus netos ou com os meus filhos, eles não 
me respondem. Todos conversam sem me olhar, 
como se eu não estivesse com eles, escutando 
atenta o que eles dizem. Às vezes tento parti-
cipar da conversa, certa de que vou dizer algo 
em que nenhum deles tinha pensado, e de que 
os meus conselhos vão ser bem úteis para eles. 
Mas eles não me ouvem, não me olham, não me 
respondem. Então, cheia de tristeza, eu me retiro 
para o meu quarto (.... )Outro dia, eu disse a eles 
que, quando morresse, aí sim todos iam sentir a 
minha falta. O neto menor respondeu: “Ah, mas 
a senhora ainda está viva, vovó?”. Eles acharam 
tanta graça que não paravam de rir (...).

Quando meu genro ficou doente, achei que 
era uma oportunidade para ser útil a ele. Levei 
um chá especial que eu mesma preparei. Colo-
quei-o na mesinha e me sentei para esperar que 
ele o tomasse, mas ele continuou vendo televi-
são e nenhum movimento me indicou que ele 
tinha sequer notado a minha presença. O chá foi 
esfriando (...) e, junto com ele, o meu coração.

Numa sexta-feira, as crianças se alvoroçaram  
e vieram me dizer que no dia seguinte íamos to-
dos passar um dia no campo. Fiquei muito con-

tente! Fazia tanto tempo que eu não saía, menos 
ainda para passear!

No sábado, fui a primeira a me levantar. Quis 
arrumar as minhas coisas com calma. Nós, ve-
lhos, demoramos muito para fazer qualquer 
coisa; então eu me adiantei para não atrasá-
-los. Eles entravam e saíam da casa correndo e 
levavam bolsas e brinquedos para o carro. Eu já 
estava pronta e, muito alegre, fiquei na sala es-
perando.

Quando arrancaram e o carro desapareceu, 
numa nuvem de barulho, eu entendi que não ti-
nha sido convidada. (...)

Vivo com a minha família e fico mais velha a 
cada dia, mas, coisa curiosa, não faço mais ani-
versário. Ninguém se lembra. Todos estão ocu-
pados. Eu os entendo. Eles sim fazem coisas im-
portantes. Eles riem, gritam, sonham, choram, 

se abraçam, se beijam. Eu nem sei mais como 
é o gosto de um beijo. Antes, os pequeninos me 
davam beijinhos e era um gosto enorme tê-los 
nos braços, como se fossem meus! Eu sentia a 
ternura da sua pele e a doçura da sua respiração 
bem perto de mim! A vida nova me invadia como 
um alento e até me dava vontade de cantar can-
tigas de berço que eu nem imaginava que ainda 
me lembrasse.

Mas, um dia, a minha neta Margarita, que 
acabava de ter seu bebê, disse que não era bom 
que os velhos beijassem os bebês por motivos de 
saúde. Eu não me aproximei mais, para não lhes 
passar algo ruim com as minhas imprudências. 
Tenho muito medo de contagiá-los!

Eu dou a todos eles a minha bênção e o meu 
perdão, porque, afinal, que culpa eles têm, coita-
dos, de eu ter ficado invisível? (...)”

OPINIÃO

O dia que fiquei invisível

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e page: www.paulotimm.com.br

Paulo Timm
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Se você quer ajudar a melhorar o 
turismo da nossa cidade, deve partici-
par da construção do Plano Municipal 
de Turismo de Torres. A Prefeitura de 
Torres e o Conselho Municipal de Tu-
rismo convidam a população em geral 
para participar de reunião que tratará 
do Plano, na próxima segunda-feira, 
dia 16 de dezembro, a partir das 19h, 

no Hotel A Furninha (Joaquim Porto 
281). O evento é aberto a todos, não 
é necessário integrar o trade turístico.

Esta é a segunda etapa do Fórum 
de Turismo de Torres, dando continui-
dade a atividade ocorrida em 27 de 
novembro, no auditório da Ulbra. Na 
oportunidade ocorreram palestras so-
bre temas como planejamento e orga-

nização do turismo como fator de de-
senvolvimento local, estratégias para 
alavancar o segmento nos municípios, 
entre outros. A atividade contou com a 
presença do prefeito Carlos Souza, do 
secretário de Turismo, Cultura e Espor-
te, Fernando Nery e o presidente do 
Comtur, Marcos Pinho.

O encontro da próxima segunda-fei-

ra é uma das ferramentas que condu-
zirá a criação de diretrizes para o PMT 
e proporcionar o compartilhamento de 
informações, experiências vivenciadas 
na área e também em novas ideias 
para alavancar o turismo em Torres. 
Com o objetivo de melhor atender as 
expectativas dos visitantes e por meio 
desta iniciativa obter melhorias em ge-
ral à população torrense, a Prefeitura 
de Torres contratou empresa especia-
lizada para prestação de serviços técni-
cos visando a elaboração do Plano de 
Desenvolvimento do Turismo.

Foi contrata a Empresa Vanin e 
Ferreti Consultoria Turismo e Cultura 
Ltda, estabelecida na cidade de Cam-

bará do Sul/RS, que coordenará os 
trabalhos da reunião na próxima se-
gunda-feira. O trabalho tem previsão 
de ser concluído em fins de feverei-
ro. O Plano Municipal é fundamental 
para o desenvolvimento do turismo 
no município, pois norteará as ações 
de forma integrada de todos os seto-
res envolvidos, público e privado, que 
trabalham na área. Também é um dos 
critérios para participar do Prodetur + 
Turismo que vai disponibilizar recursos 
para financiamentos, inclusive para 
aporte de recursos e ações de infra-
estrutura, promoção e qualificação do 
turismo promovido pelo Ministério do 
Turismo.

O engenheiro explicou que se 
trata da fiscalização do órgão sobre 
uma lei municipal, aprovada no ano 
de 2010 e alterada em 2013 (de au-
toria do vereador Gimi - MDB).  Esta 
lei obriga que haja inspeção Predial 
nos edifícios de Torres, para garan-
tir que a estrutura dos prédios não 
esteja comprometida e, consequen-

temente, sujeita a acidentes. Cassia-
no lembrou que a lei exige que os 
prédios da cidade recebam laudos 
sobre suas estruturas, assim como 
exige que, de tempos em tempos, os 
laudos sejam renovados. O cuidado 
é mais voltado para edificações anti-
gas, que podem estar sofrendo com 
a ferrugem em ferragens que já pos-

suem mais de 40 anos, por estarem 
situadas em região de forte maresia 
(situação de Torres e de todo litoral). 

O engenheiro falou que existe, 
em torno de 700 prédios em Torres, 
sendo que cerca de 40 que passa-
ram pela blitz não possuía laudos 
feitos (alguns prédios bem antigos), 
além de em alguns casos os respon-

sáveis pelos edifícios (condomínios) 
sequer saberem da exigência legal 

da vistoria preventiva em vigor na 
cidade. 

TORRES

Representante do CREA vai à Câmara explicar blitz 
nas licenças prediais em Torres

Muitos prédios não estavam em dia com as obrigações previstas em lei municipal e até o prédio da Câmara Municipal (foto) estava sem seu laudo. 

Psicólogo

Por Fausto Júnior*

Na sessão da Câmara de Verea-
dores de Torres realizada na segun-
da-feira, dia 9 de dezembro, esteve 
participando da Tribuna Popular o 

Engenheiro Civil Cassiano Machado 
da Silva, representando o Conselho 
Regional de Engenharia e Agrono-
mia (CREA/RS). Ele foi apresentar 
para ao legislativo e os cidadãos 
que acompanham os trabalhos da 

Câmara Municipal o projeto em 
andamento da entidade - que têm 
realizado Blitz em cidades do RS, 
assim como aconteceu em Torres 
nos dias 6 , 7 e a 8 de novembro 
passado.

Lei local obriga as inspeções

O engenheiro torrense (também 
ligado ao CREA), Marco Antônio 
Machado Colares, participou do 
espaço da entidade na tribuna e 
lembrou que esta é uma tendência 
nacional, porque (após décadas de 
urbanização) muitos prédios estão 

ficando consideravelmente antigos. 
E Marco Antônio citou o caso recen-
te da cidade de Fortaleza, que teve 
um edifício que desabou justamen-
te por falha na manutenção destes 
itens estruturais. Lembrou também 
um prédio à beira mar em Capão da 

Canoa, que desabou alguns anos 
atrás por problemas na estrutura 
predial. 

Marco Antônio alertou também 
para outra causa de avarias estru-
turais: a construção de outra edi-
ficação ao lado do edifício em pé 

(casos muito normais em Torres 
- pela forte expansão imobiliária). 
O engenheiro disse que, ao fazer 
laudos, já acenou sobre problemas 
causados em edifícios por conta da 
construção de prédios vizinhos. Tra-
ta-se de outra preocupação que os 

responsáveis por condomínios em 
prédios devem observar, mas que 
também pode ser diagnosticada 
com antecedência pelo laudo exigi-
do em lei, o que se trata de outro 
bom argumento para a feitura dos 
diagnósticos prediais preventivos.

Casos de Fortaleza e Capão da Canoa foram lembrados

O dado intrigante do pronuncia-
mento alertado pelos técnicos, foi 
de que a própria Câmara Municipal 

de Torres não estava em dia com seu 
laudo estrutural, quando passou pela 
blitz. Mas a seguir o Engenheiro Marco 

Antônio tranquilizou os vereadores, ao 
afirmar que o prédio é firme e não tem 
problemas maiores a serem resolvidos. 

Mas não estava regularizado perante 
a lei, lei pensada e votada na Própria 
Casa Legislativa. É o caso de mais uma 

estatística para o dito popular: “Casa 
de Ferreiro Espeto de Pau”.

*Editado por Guile Rocha

Casa de ferreiro, espeto de pau...

Prefeitura convida população para construir Plano 
Municipal de Turismo de Torres

Evento aberto à comunidade para debater Plano segunda-feira, dia 16 de dezembro, a partir das 19h, no auditório do Hotel A Furninha
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Neste sábado tem Desfile Temático do Natal em Torres
Neste sábado, 14 de dezembro, 

será realizado um dos destaques 
da programação do Natal 2019, 
“Um Mar de Amor e Paz”. Morado-
res e visitantes assistirão nas ruas 
de Torres o Desfile Temático que 
vai trazer muita emoção e alegria 
para a cidade. O desfile terá início 
às 19h30, com saída da Avenida 
Barão do Rio Branco, 490, perto 
do Supermercado Bom Rancho, 
em direção à Praça XV. A previsão 
é de que cerca de mil pessoas par-
ticipem do Desfile de Natal.

Após o Desfile, outra atração, 
no programa natalino. Às 21h, no 
Palco da Rua Céu de Led tem JB 
Battista e Orquestra Cantam Ro-

berto Carlos.
"O desfile está sendo organiza-

do com muito carinho e conta com 
a parceria e o envolvimento geral 
da comunidade. Doze caixas de 
som foram distribuídas pelo tra-
jeto que ocorrerá na Avenida Ba-
rão do Rio Branco . O desfile está 
dividido em 12 alas, embaladas 
pela Banda Marcial da Escola Fun-
damental Alcino Pedro Rodrigues 
e Banda da Maturidade Ativa do 
Sesc. Para curtir com mais confor-
to, a dica é levar cadeiras para a 
Avenida", informa a prefeitura de 
Torres.

Constará de ala das Escolas Mu-
nicipais, de Studios de Dança, ala 

dos Balonistas, contando 
com as Soberanas do Balo-
nismo, ala dos esportistas 
com a participação de mais 
de 50 bicicletas. Na ala do 
“Mundo da Imaginação” te-
remos personagens infan-
tis, O contexto religioso do 
Natal também será aborda-
do. Não esquecendo da Ala 
dos Clubes de Mães e dos 
Idosos e principalmente da 
ala do Natal Solidário, e do 
Papai Noel. com a distribui-
ção de balas e pipocas.

FONTE: 
Prefeitura de Torres

47 jovens formados no curso de Patrulheiro 
Ambiental Mirim em Torres

EDITAL DE PROCLAMAS 
Por esta publicação, faz-se saber que pretendem casar-se e apresentaram os docu-

mentos   exigidos pelo Artigo 1.525,incisos  I,III e IV   do Código Civil Brasileiro,

DANIEL MARCOS SALVA TERRA RIBEIRO E SUELEN BEN

Ele solteiro, natural de São Lourenço do Oeste/S.C, residente e domiciliado em Tor-
res. Ela solteira, natural de  São Lourenço do Oeste/S.C, residente e domiciliada em  

Torres/R.S.Se alguém souber de algum impedimento  oponha-se na forma da lei.

Torres ,  12 de dezembro  de  2019.
Alexandra Mendes Barros.
Oficial Ajudante Substituta

Na sexta-feira, dia 6 de 
dezembro, aconteceu a 
formatura dos participan-
tes do curso de Patrulheiro 
Ambiental Mirim, em Tor-
res. A realização foi do Co-
mando Ambiental da Briga-
da Militar.

Além do Tenente Gabriel 
Gomes Batista, coman-

dante do pelotão, outras 
autoridades locais compa-
receram e prestigiaram a 
profícua iniciativa de incluir 
jovens no contexto de pro-
teção ambiental na cidade 
e região, incluindo o Vere-
ador Carlos Monteiro, o Tu-
barão (MDB), representan-
do a Câmara Municipal de 

Vereadores da cidade.. 
A solenidade de forma-

tura de Patrulheiro Am-
biental Mirim foi para 47 
alunos que receberam seus 
títulos pela Brigada Militar. 
A atividade ocorreu nas de-
pendências da Escola Mu-
nicipal Fundamental Zona 
Sul. 

A prefeitura afirma que 
pede a mudança no 1º item 
(professores convocados 
em regime especial) porque 
a forma atual engessa a ges-
tão administrativa, visto que 
o Município divide muitos 
professores efetivos com 
outras redes (principalmen-
te estadual), além da forma 
em vigência estar ferindo a 

Constituição, conforme avaliação da 
municipalidade.

Já quanto a alteração do texto 
no art. 56 (membro do Cepemto) 
o projeto de lei justifica a mudança 
afirmando que casos como o atual 
- quando o professor cedido para 
presidir a entidade possui duas ma-
trículas, totalizando 40 horas sema-
nais - podem acabar se repetidos. 
A prefeitura entende que 20 horas 

semanais são suficientes para aten-
der as demandas do Centro de Pro-
fessores. 

O PL  precisa ter três sessões em 
pauta. Para ser votado ainda neste 
ano (antes das férias parlamentares, 
de janeiro), ele deve tramitar nas 
comissões e  constar na pauta de 
leitura de mais duas sessões, ou ser 
requerido para ser votado com ur-
gência por algum vereador. 

Prefeitura envia projeto que muda regras nas cedências de 
servidor para presidência do Centro dos Professores de Torres
Diminuição de horas de trabalho pela entidade está junto com outras modificações de direitos dos membros do magistério municipal em outras situações 

Por Fausto Júnior

Na sessão realizada na segunda-
-feira (dia 9), entrou em trâmite na 
Câmara Municipal de Torres o Pro-
jeto da Lei Complementar 14/2019. 
O mesmo altera dispositivos da Lei 
que estabelece o Plano de Carreira 
do Magistério Público do Município 

e institui o respectivo quadro de 
cargos.

A prefeitura pede autorização 
parlamentar para alterar um para-
grafo do artigo lei, no sentido de 
permitir que seja convocado para 
trabalhar em regime especial, o 
Membro do Magistério que estiver 
em acumulação de cargos, empre-

gos ou funções públicas, limitada a 
carga horária total de 60 (sessenta) 
horas semanais. Atualmente isto 
não é possível pela lei vigente.

O projeto pede também para 
alterar artigo 56 da lei do Plano de 
Carreira, que trata sobre a relação 
contratual do Membro do Magisté-
rio que preside o Centro dos Profes-

sores Municipais de Torres (CEPEM-
TO). Pelo novo texto, o profissional 
do magistério municipal será desig-
nado pelo Chefe do Poder Executi-
vo Municipal ou pela autoridade a 
quem delegar essa atribuição, mes-
mo sendo mantida a validade dos 
termos do Estatuto do CEPEMTO. E 
também, pelo novo texto (que tem 

que ser aprovado pelos vereadores 
na Câmara), o servidor exercerá a 
função na entidade dos professores 
em regime de trabalho de 20 horas 
semanais - sem sofrer prejuízo nos 
seus vencimentos e demais vanta-
gens inerentes ao cargo. Atualmen-
te a cedência é em turno integral: 
40 horas.

Mais autonomia para o poder executivo
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Seis projetos que beneficiam Torres recebem 
repasse de verbas do Poder Judiciário

Recursos para  instituições sociais torrenses foi possibilitado pelo recebimento de valores de Conta das Penas Alternativas da Comarca

Na tarde do dia 6 de dezembro, no 
Salão do Júri da Comarca de Torres, a 
Dra. Marilde Angélica Webber Goldsch-
midt, Juíza de Direito da Vara de Execu-
ção Criminal, realizou o repasse de R$ 
264.098,66, às entidades devidamente 
habilitadas para recebimento de valo-
res da Conta das Penas Alternativas da 
Comarca de Torres, com a participação 
do Dr. Marcelo Araújo Simões, Promo-
tor de Justiça. O prefeito de Torres, Car-
los Souza, esteve presente, prestigian-
do o ato que .trouxe melhorias para o 
município.

O processo teve início com o lança-
mento do Edital de Chamada Pública 

N° 01/2019, sendo estabelecido prazo 
para as entidades apresentarem os pro-
jetos com valor de até R$ 30.000,00.

O Poder Judiciário esclarece que 
a distribuição dos valores segue nor-
mas estabelecidas pelo CNJ – Resolu-
ção n° 454/2012-, e as Resoluções n° 
004/2013 e 028/2016 – da Corregedo-
ria Geral de Justiça, e destina-se a re-
compensar a sociedade local pelas per-
das e prejuízos decorrentes dos crimes 
naquela comunidade, além de consti-
tuir forma do Poder Judiciária colaborar 
com as instituições que atuam na área 
da saúde, educação, segurança, lazer e 
bem-estar.

Seis projetos que beneficiam Torres
Após a apresentação dos projetos 

e a emissão de parecer pelo Promo-
tor de Justiça, Dr. Marcelo Araújo 
Simões, a Dra. Marilde realizou a 
análise das propostas apresentadas, 
ressaltando a impossibilidade do 
atendimento de todos os pedidos, 
sendo contempladas onze projetos. 
Destes projetos, seis beneficiam Tor-
res.

* Associação dos Amigos da Casa 
de Acolhimento Estrela Guia – aqui-

sição de equipamentos /materiais/
eletrodomésticos/móveis para me-
lhoria na infraestrutura da Casa de 
Acolhimento Estrela Guia; critério de 
alta relevância social, bem-estar, saú-
de e educação das crianças e jovens 
acolhidos; R$ 26.243,20;

* CPM Escola Municipal de Edu-
cação Infantil Gente Miúda – refor-
ma e readequação do playground 
da escola; critério educação; R$ 
16.780,00;

* CPM DA Escola Municipal de 
Educação Infantil Salinas – revita-
lização do pátio externo da escola, 
com o fechamento do corredor com 
e construção de um deck de madeira 
com pergolado no pátio; critério edu-
cação; R$ 23.795,00;

* Centro de Referência da Mulher 
Priscila Selau – aquisição de equi-
pamentos e auxílio do pagamento 
da professora instrutora para con-
tinuidade do curso de qualificação 

profissional de mulheres atendidas 
pelo CRM – Curso de Panificação e 
Confeitaria; Critério relevância social 
– R$11.183,44. O projeto foi encami-
nhado pelo Conselho Municipal dos 
Direitos da Mulher.

* Conselho Comunitário Pró-Se-
gurança Pública de Torres- CONSE-
PRO – no que se refere ao projeto 
apresentado em relação à Brigada 
Militar de Torres: aquisição de equi-
pamentos, sistema de videomonito-

ramento e readequação do espaço 
físico para abrigo das viaturas do 
quartel da Brigada Militar de Torres; 
critério segurança; R$ 26.662,00;

* 2º Subgrupamento de Combate 
à Incêndio de Torres – Projeto Bom-
beiro Mirim: Aquisição de uniformes, 
equipamentos, alimentação e dis-
ponibilização de transporte para as 
crianças e adolescentes participantes 
do projeto – Critério Educação – R$ 
30.000,00;
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Universidade de Caxias do Sul deverá ter 
unidade instalada em Torres

Por Guile Rocha

Nesta segunda-feira (09), foi 
feita  a comunicação oficial da 
abertura da nova unidade da 
Universidade de Caxias do Sul 
(UCS) no município de Torres.  
A unidade deve começar a ope-
rar já no começo de 2020, com 
evento de lançamento previsto 
para janeiro. O prédio da insti-
tuição - que está passando por 
uma adequação para bem aten-
der estudantes do litoral -  será 
no centro de Torres - na Rua 
José Bonifácio, 793.

O Reitor da Universidade de 
Caxias do Sul, Prof. Dr. Evaldo 
Antonio Kuiava - acompanhado 
da Pró-Reitora Acadêmica, Prof. 

Dra. Nilda Stecanela e da Pro-
curadora Institucional, Enoema 
Wilbert - estiveram reunidos 
com o Prefeito de Torres, Carlos 
Souza, e a Secretária Municipal 
de Educação, Prof. Sílvia Ma-
ria Pereira; com o Presidente 
da Câmara de Vereadores, Sr. 
Carlos Alberto da Silva Jacques 
e Vereadora Zete Silveira. A co-
mitiva visitou tanto a Prefeitura 
de Torres como na Câmara dos 
Vereadores -  onde o reitor da 
UCS fez uso da tribuna, para a 
comunicação oficial da instala-
ção da nova unidade da UCS no 
município, bem como o anún-
cio de  Débora Borges Thomas 
(ex-reitora da Ulbra Torres) 
como gestora da Unidade .

Reitor e comitiva da UCS com prefeito Carlos e Secretária da Educação de Torres
Diversos cursos já em 2020

E as atividades da UCS em 
Torres devem começar em 
breve - com o primeiro Ves-
tibular previsto já para o co-
meço de 2020. São vários os 
cursos que serão oferecidos 
no município, com foco em 
áreas como tecnologia e ges-
tão (análise de desenvolvi-
mento de sistemas, redes de 
computadores, gestão em re-

cursos humanos, agronegócio, 
produção industrial e outros) 
passando também por letras 
(espanhol, inglês, português), 
sociologia, história,química, 
física, ciências contábeis, ci-
ências biológica entre outros. 
Ou seja, muitos cursos de en-
sino superior que ainda não 
vinham sendo oferecidos na 
região (ao menos não de for-

ma presencial). Além disso, 
cursos de pós graduação (in-
cluindo mestrado/doutorado) 
também estão previstos pela 
UCS para Torres (em um mé-
dio prazo).

"Dentro da programação 
oficial, também tivemos a 
oportunidade participar de 
uma entrevista na Rádio Ma-
ristela e informar a comuni-

dade local e regional a im-
plantação da nova unidade da 
Universidade de Caxias do Sul 
(UCS) em Torres", indicou Dé-
bora Borges Thomas (em pos-
tagem no Facebook). E Débora 
concluí: "A UCS tem como mis-
são produzir, sistematizar e so-
cializar o conhecimento com 
qualidade e relevância para o 
desenvolvimento sustentável. 

Nesta perspectiva, e compre-
endendo a educação como 
um dos principais fatores que 
propiciam o desenvolvimen-
to, oportunidades e trans-
formação social e cultural de 
um município e sua região de 
abrangência, encontrou, na ci-
dade de Torres o local oportu-
no para a implantação de uma 
nova unidade da Instituição".

Para atender mais crianças, prefeitura de Torres 
compra vagas na rede particular de educação infantil

Com  Prefeitura de Torres

Mães e crianças (entre qua-
tro meses e até três anos e 
onze meses) compareceram à 
Casa da Terra nesta sexta-fei-
ra, 6 de dezembro. O objetivo 
foi receber a entrega de vagas 
em Escola Infantis particulares 
de Torres, feita pela Secretaria 
Municipal de Educação. 

"A Prefeitura, por meio da 
Secretaria de Educação, reali-

zou chamamento público de 
nº 351/2019, abrindo creden-
ciamento de entidades edu-
cacionais para a aquisição de 
até 120 vagas em escolas de 
educação infantil. Com a inicia-
tiva, a Prefeitura pode oferecer 
(nesta sexta, 06) 94 vagas de 
turno integral - para atender 
crianças no berçário 1, berçá-
rio 2, maternal 1 e maternal 2", 
destacou a Prefeitura de Torres 
(em matéria publicada em seu 

site). "Foram compradas 56 va-
gas na Escola Infantil Turma do 
Barulho e 38 vagas na Escola 
Infantil Pequeno Aprendiz".

 O clima entre as mães era 
de festa, pois as vagas ofere-
cidas são de turno integral Em 
sua fala, o prefeito de Torres, 
Carlos Souza, destacou que 
este era um dia muito feliz 
para a gestão devido a iniciati-
va atender apelo da comunida-
de. A secretária de Educação, 
Sílvia Teixeira Pereira mostra-
va-se satisfeita e junto com a 
equipe da Central de Vagas da 
Educação prestaram informa-
ções necessárias para as mães 
matricularem seus filhos. Na 
oportunidade, prefeito e re-
presentantes das entidades 
educacionais assinaram o con-
trato por um ano, prorrogado 
até cinco anos. Presentes no 
ato, além da comunidade, ,in-
tegrantes da diretoria da Se-
cretaria e o vereador Valdemar 
Bresolin, representando a Câ-

mara Municipal.
"Através do aluguel de salas, 

reforma e ampliação da Emei 
Alcino Pedro Rodrigues - além 
da compra de vagas na rede 
privada e a ampliação de vagas 
dos Prés de 4 e 5  - os nas Es-
colas de Ensino Fundamental, 
tem-se um aumento real de 
723 novas vagas (na educação 

infantil em Torres)", afirma a 
comunicação da Prefeitura. 

Desde segunda-feira, 9 de 
dezembro, as crianças já es-
tão sendo aguardadas nas en-
tidades credenciadas. Hoje o 
município oferta um total de 
1.747 vagas, conforme a dire-
tora pedagógica da Educação 
Infantil, Bárbara Rocha.
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Fausto Araújo Santos Jr.

O vereador Gimi, em seu pronun-
ciamento de tribuna anunciou que 
a bancada do MDB na Câmara (na 
qual faz parte junto com os vereado-
res Tubarão, Marcos e Jacques) vai 
elaborar Projeto de Lei para regula-
mentar o que estão chamando de 
“Pedágios Sociais”, abordagens que 

acontecem em Torres nos semáforos 
por pessoas que se identificam como 
membros de inúmeras entidades be-
nemerentes, algumas até de fora da 
cidade.

O vereador e seus colegas justi-
ficam a confecção da lei por poder 
existir enganações, por exemplo, 

feita por pessoas que se apresentam 
como membros de entidades, mas 
que na verdade estão achacando di-
nheiro pera si.  O vereador Gimi lem-
brou outra mazela: casos de pessoas 
que estavam vendendo mercadorias 
nas esquinas (outro problema pelo 
fator de estar crescendo a prática) 

que tinham vasta ficha de passagem 
pela polícia, o que pode gerar inse-
gurança aos motoristas.

O vereador diz que a lei irá gerar 
premissas para que pessoas possam 
pedir dinheiro nas esquinas, com re-
gistros pretéritos para que os pres-
tadores de serviço ou vendedores 

possam executar os “pedágios so-
ciais” nas esquinas, como o nome da 
entidade e para o que ela serve, por 
exemplo. E os vendedores também 
deverão realizar uma espécie de ca-
dastro para que sejam autorizados a 
vender suas mercadorias nas esqui-
nas de Torres.

OPINIÃO

REGRA PARA “VENDA” NAS ESQUINAS DE TORRES

OPINIÃO

Mais um passo foi dado para que o Porto 
Marítimo inicie as obras em Arroio do Sal. A 
empresa DOHA investimentos SA fez reunião 
quase que definitiva com a presença de investi-
dores da Rússia e o prefeito de Arroio do Sal na 
secretaria de Desenvolvimento do governo do 
RS, nesta semana, para definir os pontos finais 
da implementação. E agora se pode dizer que 
o processo pode se iniciar em breve. Pode ser, 
inclusive, que daqui a três anos a cidade já te-
nha o porto construído, assim como boa parte 
de sedes ou filiais de empresas que vão operar 
a compra e venda no terminal, o que gerará 

ainda mais desenvolvimento para Arroio do Sal. 
Estima-se que os impostos dos cofres pú-

blicos de Arroio do Sal oriundos da operação 
do porto (só embarques e desembarques) 
multipliquem por quatro o orçamento atual. E 
pode-se estimar que, após a implantação das 
empresas que vão se instalar na cidade só para 
ter depósitos para receber e despachar merca-
dorias através do terminal, esta multiplicação 
aumente de forma significativa. E ainda tem o 
aumento de empresas que vão servir o povo 
que opera a construção do porto (1ª fase) e as 
que dependem da operação de embarque e de-

sembarque do porto de Arroio do Sal (2ª fase). 
São restaurantes, hotéis, locadoras de casas e 
apartamentos, supermercados, dentre outros, 
o que deve aumentar mais ainda a receita tri-
butária do município, calcula-se que no final 
até quase que por 10. 

Um diretor da empresa que está empreen-
dendo a construção do terminal me disse que 
em poucos anos a cidade de Arroio do Sal vai 
passar em muito o potencial de geração de em-
prego, renda e impostos da cidade de Torres. 
Mas a cidade de Torres, como é e deverá ainda 
ser por muito tempo um polo regional, rece-

berá muito consumo deste advento Porto em 
Arroio do Sal, sendo um advento bom também 
para Torres. 

Este mesmo diretor deu um exemplo: Se 
houver uma Compensatória Ambiental contra-
tual, onde o porto terá de pagar 3% do investi-
mento para que Arroio do Sal utilize em causas 
ambientais, a prefeitura local poderá escolher 
o que fazer... Os valores são milionários e pode-
-se até criar ilhas em alto mar para que baleias 
francas utilizem para procriar, por exemplo, de 
tão alto que são os recursos que vão advir só 
desta compensação. 

PORTO DE ARROIO DO SAL MAIS PROXIMO

Desde o início do Governo Carlos Souza, foi 
o vereador Ernando Elias (Rede), o porta voz 
das notícias boas da prefeitura. Junto com o 
vereador Jeferson dos Santos (PTB) em algumas 
vezes, Elias não deixa passar muito tempo sem 
elogiar a prefeitura.

Incrivelmente os vereadores do Partido Pro-
gressista não elogiam o prefeito quase nunca. 
Gisa Webber e Val Cabelereiro dificilmente 
usam a tribuna para elencar os feitos da munici-
palidade. Fábio da Rosa, também do Progressis-
tas, neste ano de 2019 passou a elogiar mais as 

obras da prefeitura.
Mas defender mesmo (até participando de 

embates fortes para isto), quando compara ou-
tros governos com o governo Carlos, somente 
o vereador Ernando, que é do partido Rede 
Sustentabilidade, mas que já está com espa-
ço assegurado no Progressista para março de 
2020, Partido Progressista que lhe elegeu após 
sua volta à política, em 2012, quando ganhou 
sua cadeira na câmara pelo partido (ainda PP) e 
participou também do Governo Nílvia, quando 
também fez este papel de defensor da situação. 

E nesta semana, na Câmara, o vereador mais 
uma vez partiu para os elogios.  Disse que o pre-
feito Carlos está bem, que mostra que é pessoa 
respeitadora por não bater em ninguém e que 
está apresentando diversas obras. Citou a re-
forma da estrutura para visitantes do Morro do 
Farol e ouras melhorias que para ele deixam a 
cidade quase pronta para receber turistas e ve-
ranistas. Disse ele que Torres estará bonita para 
o veraneio e que isto é obra do governo Carlos. 

 Ernando afirmou também que o prefeito 
passou mais um ano com muito trabalho.  Mas 

que manteve sua postura ética de ser respeita-
dor do uso com responsabilidade do dinheiro 
público. 

ERNANDO ELIAS É DEFENSOR FIEL DO GOVERNO CARLOS

Foi aprovado por unanimidade (com 
emenda) na Câmara de Torres, o projeto 
de lei, de autoria do vereador suplente Sil-
vano Borja (PDT), feito em uma das duas 
estadas dele na Câmara substituindo o 
vereador titular, o Dê Goulart.  Silvano é 
autor de três projetos de lei em sua passa-
gem por 60 dias na Casa Legislativa. 

O PL Dispõe sobre o atendimento 
preferencial e de disponibilização de va-
gas de estacionamento preferencial para 
pessoas portadoras de Fibromialgia, em 
Torres. Uma emenda retirou a prioridade 
de vagas de idosos para os portadores da 
doença, permitindo que sejam usadas so-

mente as vagas demarcadas para deficien-
tes. Mas o mérito da matéria foi aprovado 
e agora os doentes deste mal podem se 
cadastrar na prefeitura para acessarem o 
benefício especial.

Fibromialgia caracteriza-se por dor 
crônica que migra por vários pontos do 
corpo e se manifesta especialmente nos 
tendões e nas articulações. Trata-se de 
uma patologia relacionada com o funcio-
namento do sistema nervoso central e o 
mecanismo de supressão da dor que atin-
ge em 90% dos casos, mulheres entre 35 
e 50 anos, mas também pode ocorrer em 
crianças, adolescentes e idosos.

VAGAS VEICULARES PARA DOENTES ESPECIAIS DE AUTORIA DE VEREADOR SUPLENTE DO PDT

Silvano: três projetos em 60 dias 
de trabalho
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Arte Infantil tomou conta da Praça 
XV no “Show de Talentos”

Cerca de 200 crianças da 
rede escolar municipal de 
Torres participaram no últi-
mo 5 de dezembro, do Show 
de Talentos das Escolas Mu-
nicipais. A atração - realiza-
da  na Praça XV de Novem-
bro -  lotou o local e ruas ao 

redor, principalmente com 
a presença de familiares e 
amigos dos estudantes.

Os alunos mostraram 
seus talento, num show de 
luzes, ritmo e música que 
embalaram o público, con-
centrando a atenção dos 

presentes nos espetáculos. 
Também foram apresenta-
dos os Projetos Ginástica 
Rítmica e Talentos Muni-
cipais que encantaram a 
todos com danças e canto, 
nessa noite contagiante re-
pleta de Arte.

MP pede bloqueio de verbas públicas para estruturar construção 
de Casa-Abrigo para vítimas de violência doméstica em Torres

Por Ministério Público RS

A 3ª Promotoria de Justiça 
de Torres ajuizou, nesta sema-
na, sete ações civis públicas 
contra o Estado e os municípios 
de Torres, Três Cachoeiras, Três 
Forquilhas, Morrinhos do Sul, 
Arroio do Sal, Dom Pedro de Al-
cântara e Mampituba para es-
truturação da rede de proteção 
da mulher vítima de violência 
doméstica e familiar.

O promotor de Justiça Viní-
cius de Melo Lima, autor das 
ações, também ingressou jun-
to ao Juízo da 2ª Vara Cível da 
Comarca de Torres, nos autos 

do Cumprimento Provisório de 
Sentença em que o Ministério 
Público requer a construção da 
Casa-Abrigo, em atenção à de-
cisão do Poder Judiciário, com 
pedido de bloqueio de verbas 
públicas em razão da inversão 
de prioridades. Conforme o 
promotor, o município realizou 
gastos superiores a R$ 500 mil 
em despesas com cachês em 
eventos enquanto não cumpriu 
ordem judicial referente à cons-
trução de uma casa-abrigo.

Contra o Estado e o município 
de Torres, foi ajuizada ação de 
indenização por danos morais 
coletivos pela não implemen-

tação do Centro de Referência 
da Mulher e da Casa-Abrigo, 
juntamente com equipe mul-
tidisciplinar para atendimento 
da vítima e do agressor. Com 
fundamento na Lei Maria da 
Penha. “Entendemos que as 
vítimas difusas foram atingidas 
diante da ausência de políticas 
públicas, que responde pelo 
aumento da violência domés-
tica e familiar na Comarca de 
Torres e no Rio Grande do Sul”, 
justifica o promotor.

Em 2018, foram registrados 
117 feminicídios no Estado. Em 
Torres, foram registradas 866 
ocorrências com vítimas mu-

lheres nos anos de 2018 e 2019.
Na última segunda-feira, 

09 de dezembro, o promotor 
ajuizou ações contra os sete 
municípios da Comarca com 
pedido de liminar, buscando a 
implementação de Centro de 

Referência e Casa-Abrigo ou, 
como alternativa, que façam 
convênio intergovernamental 
ou com outra entidade para o 
oferecimento dos serviços às 
mulheres vítimas de violência 
doméstica.

Prevenção ao feminicídio
Além das ações, na perspectiva 

da prevenção, a Promotoria expe-
diu recomendações aos municí-
pios para que criem Conselho do 
Direito da Mulher, o Fundo Mu-
nicipal dos Direitos da Mulher e, 
também, para que enviem para os 
legislativos municipais projetos de 

lei contemplando o ensino inter-
disciplinar da Lei Maria da Penha 
nas escolas da rede municipal.

Ainda, em uma iniciativa con-
junta do MP e da Comissão de 
Segurança e Serviços Públicos da 
Assembleia Legislativa, será rea-
lizada no dia 18 de dezembro, às 

14h, uma audiência pública para 
debater a criação de uma Força-
-Tarefa de Combate ao Feminicí-
dio na Promotoria de Justiça de 
Torres. A audiência será na Pro-
motoria. “Precisamos do apoio da 
sociedade nesta luta contra a vio-
lência doméstica porque não se 

vai a lugar algum sozinho”, afirma 
o promotor.

No madrugada de 30 de no-
vembro, uma mulher de 24 anos 
foi assassinada pelo companhei-
ro em Arroio do Sal. Horas antes, 
na tarde do dia 29, o promotor 
Vinícius Lima havia marcado uma 

reunião com os prefeitos dos sete 
municípios da Comarca para assi-
natura de um convênio entre as 
prefeituras, para que pudessem 
utilizar 40 vagas em unidades da 
Casa-Abrigo, na Região Metropo-
litana. Sem justificar a ausência, 
nenhum prefeito compareceu.

Neste sábado tem Bazar Praiano no Parador Descubra Torres
A edição de natal 

do Bazar Praiano vai 
colorir e agitar o pátio 
do Parador Descubra 
Torres neste sábado 
(14), das 10h às 20h, 
com exposição de 17 
marcas, entre autorais, 
sustentáveis, de design 
e de produtos feitos à 
mão. O evento é gratui-
to e aberto ao público, 
mas os visitantes que 
quiserem colaborar 
podem trazer alimen-
tos não perecíveis, pois 
a organização estará 
arrecadando doações 
para famílias carentes 
da cidade.

Como toda feirinha 
que se preze, terá ati-

vidades culturais, boa 
música e comida e be-
bida da melhor quali-
dade. Destaque para a 
mostra dos trabalhos 
de pesquisa do historia-
dor Nelson Adams Filho 
e a oficina gratuita Des-
cubra a Aquarela, com 
Patrícia Vargas. A artis-
ta também participa-
rá apresentando suas 
telas e aquarelando ao 
vivo. Mais informações 
no Instagram e Face-
book: @bazarpraiano-
torres

Confira os Exposi-
tores da 2ª edição do 
Bazar Praiano - A Mais 
Bela Grife souvenirs; 

Meraki Moda Susten-
tável; Plantae – bolsas 
e sapatos artesanais; 
Ponto Poá – bolsas e 
acessórios para moda 
praia; Amar Acessó-
rios; Tan by The Ocean 
biquínis; Pelican Wood 
Design; Mara Corrêa 
Saboaria e Velas; Sa-
bores Lacave – molhos 
artesanais; Disk Briga-
deiro gourmet; Sabor 
Sem Glúten e Sem Lac-
tose; burguers Art In 
Brasa; bebidas Marcas 
do Tempo; chopp Al Ca-
pone; Projeto Social do 
Curtume; aquarelista 
Patrícia Vargas; histo-
riador Nelson Adams 
Filho.
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Obras, que fazem parte do pacote "Transforma Torres", custarão cerca de 1,17 milhao, e serão empreendidas na rua Joaquim Hoffmaister e Carlos Souza

TORRES 

Mais duas ruas em Torres terão pavimentação asfáltica

TORRES - No último sábado, 7 
de dezembro, o prefeito Carlos Sou-
za assinou ordem de serviço para a 
pavimentação asfáltica de duas ruas 
de Torres: Rua Joaquim Hoffmaister 
(trecho entre a José Osório Cabral 
e a Av. Benjamin Constant), e a Rua 
Carlos de Souza (trecho entre a Nos-
sa Sra. dos Navegantes e a Av. do 
Riacho). Os atos ocorreram nos locais 
das obras, com a participação do vi-
ce-prefeito Fábio Amorettii, líderes 
da comunidade, da política e a pre-
sença de servidores da Prefeitura.

"As obras serão realizadas em 
breve. Inicialmente o trecho da Joa-
quim Hoffmaister deverá passar por 
um processo de limpeza e em se-
guida terá a área nivelada. E na Rua 
Carlos Souza, a Secretaria de Obras e 
Serviços Públicos atualmente realiza 
obras de drenagem. O presidente da 
Associação dos Moradores do Bairro 
Getúlio Vargas, José Mattos, salien-
tou que "a pavimentação da Joaquim 
Hoffmaister é uma antiga reivindica-
ção, principalmente dos frequenta-
dores do Clube Esportivo Mar Azul", 

destaca a Prefeitura de Torres.
As obras serão feitas pela Invicta 

Engenharia e Construções Ltda EPP, 
empresa licitada que também execu-
tará as faixas elevadas. O valor total 
do contrato é de R$ 1.174.783,93. 
Estas obras integram o “Transforma 
Torres”, pacote de obras de Infraes-
trutura Urbana e Turística de Torres. 
Presentes no ato o presidente da Câ-
mara de Vereadores, Carlos Jacques, 
o futuro presidente, Fábio da Rosa e 
os vereadores Zete, Dê Goulart e Ro-
gerinho.

Na Semana Municipal de Combate ao Aedes aegypti, reforçada a 
necessidade de combate ao mosquito

TORRES - Na “Semana Muni-
cipal de Combate ao Aedes ae-
gypti”. que encerrou-se na última 
sexta-feira, 6 de dezembro, diver-
sas atividades foram realizadas 
no município para elevar ainda 
mais o grau de conscientização 
dos moradores para eliminar os 
focos deste mosquito. De acor-
do com o diretor de Vigilância 
em Saúde, biólogo Lasier França, 
“são mais de mil focos somente 
em 2019, um número muito alto 
e que necessita do apoio da po-
pulação para que esse dado dimi-
nua”.

Foram realizadas ações no 
semáforo, com distribuição de 
brindes, atividades no ESF Al-
berto João Miguel, na Vila São 
João, campanha de conscien-
tização na Praça XV e também 
no comércio. Um dos pontos 
altos da Semana foi o mutirão 
de limpeza no bairro Guarita em 
conjunto com o projeto “Primei-
ros Socorros”. Foram recolhidos 
aproximadamente 20 sacos de 
pequenos depósitos que acumu-
lam água, ou seja, retirados do 
ambiente possíveis criadouros 
do mosquito.

Verão aumenta potencial de 
reprodução do aedes

A Vigilância Ambiental alerta 
que devido a chegada do verão e 
aumento das temperaturas, além 
das tradicionais chuvas, cresce 
em muito o potencial de repro-
dução do mosquito da Dengue. 
Desta forma, é muito importante 
que cada um faça a sua parte em 
manter seus pátios limpos e sem o 
acúmulo de água parada. Somen-
te com o esforço de todos é que 
poderemos vencer a luta contra o 
Aedes, salienta o biólogo.Ações de conscientização contra a dengue  vem sendo realizada

Gabinete de Gestão Integrada 
Municipal realiza ação educativa na 

Prainha pela noite
O Gabinete de Gestão Inte-

grada Municipal, criado por ini-
ciativa do prefeito Carlos Souza 
e coordenado pelo secretário de 
Administração e Atendimento 
ao Cidadão, Cláudio Paranhos, 
realizou na noite do último sá-
bado, dia 7 de dezembro, ação 
de caráter educativo na Prainha, 
Praia Grande e Molhes.

A ação que teve a Participa-
ção da Guarda Municipal de Pa-

trimônio, Brigada Militar, Polícia 
Civil, Corpo de Bombeiros, Suse-
pe e Consepro, buscou conscien-
tizar moradores e veranistas so-
bre algumas condutas vedadas 
por Lei mas que são comuns nas 
ruas da cidade, principalmente 
na beira- mar, tais como: exces-
so de barulho, lixo no chão, ven-
da de bebidas a menores de 18 
anos e uso demasiado de som 
automotivo.

Segundo o secretário, esse 
tipo de ação será rotina na cida-
de : “faremos uma série de ações 
com este grupo da segurança 
pública, algumas como esta, de 
caráter orientativo e preventivo, 
mas também atuaremos na re-
pressão a estas condutas. Atra-
vés do grupo vamos identificar 
os pontos críticos na cidade e 
realizar ações que visem reesta-
belecer e manter a ordem.”
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APTOS PARA FINANCIAMENTO BANCÁRIO/ 02 dormitórios, sendo 01 suíte c/ sacada, banho 
social, sala de estar/ jantar, cozinha, churrasqueira, área de serviço, lavabo, vaga de garagem 

Sobrados novos prontos para morar. 
 

          Apartamento em Torres/ RS 
02 quartos, sendo 1 suíte, 01 banheiro social.  

Com vista para o mar, 90m².           

             R$ 540.000,00 

       Exclusivo 
      Apto a duas quadras do mar 
  1 Dormitório, 1 banheiro, sala, cozinha 
   área de serviço, churrasqueira, garagem. 
          VALOR: R$ 330.000,00 

    Apartamento próximo ao fórum de Torres 
01 quarto, sendo suíte c/ opção para fazer 02 quartos. 
     Mobiliado com 01 box de garagem. 
              R$ 298.000,00 

         Casa geminada de dois andares, 
      04 dormitórios, 02 banheiros, 02 vagas. 
            Localizada na Itapeva. 
              R$ 402.800,00 

             Apartamento novo 
  03 dormitórios, 01 suíte, box duplo, nunca usado, 
           no centro de Torres 
             R$ 450.000,00 

            Cobertura em Torres/ RS 
 Alto padrão, 03 quartos, sendo 01 suíte, 01 banheiro,  
          box duplo, a 100m do mar.  
                  200m² 
              R$ 1.380.000,00 
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1-EM TORRES Apartamento de 
dois quartos,  cozinha, área de 
serviço, estar, jantar, sacada. No 
centro, próximo ao hospital. Óti-
mo para morar ou locar. Venha 
nos visitar ou entre em contato. 
COD. PZ03756 – R$ 260.000,00

2-PENZ IMÓVEIS VENDE EM 
TORRES, apartamento 1 quartos 
banheiro social, cozinha, área de 
serviço, estar living, ótima loca-
lização, próximo das 4 praças, 
e 4 quadras da beira mar! COD 
PZ01463 – R$ 220.000,00

3-APARTAMENTO em Torres:  
apartamento 1 dormitório, sala, 
cozinha, área de serviço, ba-
nheiro, churrasqueira, um box de 
garagem, uma quadra da praia. 
ÓTIMO para veranear, morar ou 
rendimentos com locações. R$ 
350.000,00. COD. PZ03763

4- VENDE em Torres, junto as 
quatro praças,  apartamento de 
um quarto,  cozinha, sala, ba-
nheiro, garagem, edifício com 
elevador. R$ 240.000,00 COD 
PZ02860.

5 – VENDE em Torres, Apar-
tamento de 03 quartos, com 
sacada, churrasqueira, sala de 
estar e jantar, cozinha, área de 
serviço, banheiro suíte e social, 
garagem. COD. PZ03546 – R$ 
480.000,00

6 – Apartamento no Centro 
de Torres, dois quartos, dois 
banheiros, duas sacadas, duas 
garagens privativas fechadas 
e com churrasqueira.  COD. 
PZ03717 - R$ 450.000,00

7 - LOJA no Passo de Torres-
-SC próximo ao Rio Mampituba, 
medindo 45,42m² de área priva-
tiva e 68,33m² de área total. R$ 
330.000,00 – CÓD. PZ03483

OBS: OS VALORES DESTAS OFER-
TAS ESTÃO SUJEITO A ALTERA-
ÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imó-
veis a oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
98536 3072 (51) 99978 8467 

Paula Borowsky
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1-EM TORRES Apartamento de 
dois quartos,  cozinha, área de 
serviço, estar, jantar, sacada. No 
centro, próximo ao hospital. Óti-
mo para morar ou locar. Venha 
nos visitar ou entre em contato. 
COD. PZ03756 – R$ 260.000,00

2-PENZ IMÓVEIS VENDE 
EM TORRES, apartamento 2 
quartos, banheiro social, co-
zinha, área de serviço, estar 
living, ótima localização, próximo 
das 4 praças, e 3 quadras da 
beira mar! COD PZ03377 – R$ 
280.000,00

3-APARTAMENTO em Torres:  
UM (01) quarto, com sacada 
e uma vaga de garagem. ÓTI-
MO para veranear, morar ou 
rendimentos com locações. R$ 
300.000,00. COD. PZ03075

4- VENDE em Torres, no Cen-
tro. Apartamento de um quarto,  
cozinha, sala, banheiro, sacada,  
garagem. R$ 270.000,00 COD 
PZ03754.

5 – VENDE em Torres, Apar-
tamento de 03 quartos, com 
sacada, churrasqueira, sala de 
estar e jantar, cozinha, área de 
serviço, banheiro suíte e social, 
garagem. COD. PZ03546 – R$ 
480.000,00

6 – Apartamento no Centro de 
Torres, dois quartos, dois banhei-
ros, duas sacadas, duas gara-
gens privativas fechadas e com 
churrasqueira.  COD. PZ03717 
- R$ 450.000,00

7 - LOJA no Passo de Torres-
-SC próximo ao Rio Mampituba, 
medindo 45,42m² de área priva-
tiva e 68,33m² de área total. R$ 
330.000,00 – CÓD. PZ03483

OBS: OS VALORES DESTAS OFERTAS 
ESTÃO SUJEITO A ALTERAÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imóveis a 
oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
98536 3072 (51) 99978 8467 

Paula BorowskyVocê ou alguém da sua família tem 
PROBLEMAS COM O ALCOOLISMO? 
Visite-nos e conheça nosso grupo, sua 
identidade será preservada, o princí-
pio do anonimato e a nossa discrição 
e  garante sigilo absoluto das pessoas 
que vêm conhecer a irmandade. 

Nossas reuniões são abertas ao público 
em geral e qualquer pessoa pode parti-
cipar, independente de ter ou não pro-
blema com bebida alcoólica.

AA em Torres:
- Grupo Viver Sóbrio. Na Vila São João, ao lado do Salão Paroquial da 
Igreja São José Operário - Reuniões todas às quartas-feiras, às 20 horas. 
- Grupo Salva Vidas. Em Torres, na Av. do Riacho, na sede do Lions 
Clube - Reuniões segundas e sextas às 20 horas. 
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A FOLHA 17Sexta-Feira, 13 de DEZembro de 2019CÂMARA DE TORRES
ESTADO DO 
RIO GRANDE DO SUL
Câmara Municipal de Torres

BOLETIM INFORMATIVO 
DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           
                                                                           

Sob a presidência do Vereador Carlos Alberto da Silva Jacques (MDB), 
vice-presidência do Vereador Jeferson de Jesus Santos (PTB), e secre-
taria do Vereador Rogério Evaldt Jacob, a Câmara Municipal de Verea-
dores realizou sua 40a Sessão Plenária Ordinária, do 3o Período Le-
gislativo, da 17ª Legislatura, às 16h, no dia 09 de dezembro de 2019. 
Presentes ainda, Carlos Roberto Machado Monteiro (MDB), Deomar 
dos Santos Goulart (PDT), Ernando Elias da Silveira (REDE), Fábio da 
Rosa (PP), Gibraltar Pedro Cipriano Vidal (Gimi/MDB), Marcos Paulo 
Klassen (Marco da Obra/MDB), Mariete da Silveira (PT), e Valmir Dai-
tx Alexandre (Republicanos). Ausência da Vereadora Gisele Maria Du-
arte Rodrigues (Gisa/PP) e do Vereador Valdemar Alves Bresolin (PP).
Homenagem com entrega de Moção de Congratulações para a Força Tá-
tica do Município de Torres. Na oportunidade foram homenageados os 
seguintes nomes: 1º Tenente Ricardo Alexandre Gomes Junior; Soldado 
Marcos Salva Terra Ribeiro; Sargento Alexandre Beza Scheffer; Soldado 
Cledson Souza Rosa e Soldado Fabiano Conceição Preigchadt. O Vere-
ador Rogério Evaldt Jacob foi o autor do requerimento para a referida 
homenagem.

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS
Ofício nº 0693/2019, da Caixa Econômica Federal, notificando crédito 
de recursos financeiros, sob bloqueio, em 29/11/2019, no valor de R$ 
292.500,00, na conta vinculada ao Contrato de Repasse nº 843527/2017, 
firmado com o Município de Torres.
Edital nº 23/2019, fazendo saber que, no dia 16 de dezembro de 2019, 
às 14h, no Plenário desta Casa Legislativa, será realizada Audiência Pú-
blica para apresentação e discussão do Projeto de Lei nº 71/2019, que 
estima receita e fixa despesas do Município de Torres para o exercício 
de 2020 - LOA 2020.

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS

Projetos de Lei – 1ª Sessão em Pauta (Leitura)
Projeto de Lei Complementar nº 14/2019 do Poder Executivo, que altera 
dispositivos da Lei nº 3.014, de 28 de junho de 1996, que estabelece o 
Plano de Carreira do Magistério Público do Município e institui o res-
pectivo quadro de cargos.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
Indicação:
nº 44/2019, da Mesa Diretora, que sugere à Companhia Riograndense de 
Saneamento - CORSAN a ligação das casas de n° 260, 266, 283 e 311, 
da Rua Joaquim Hoffmeister, ao ramal de esgoto, tendo em vista o início 
das obras de asfaltamento.

Requerimentos:
nº 219/2019, da Mesa Diretora, que requer o encaminhamento de Moção 
de Congratulação, através de título, aos Deputados Federais e Senador 
que obtiveram votos em nosso Município na última eleição de 2018.
nº 220/2019, do Vereador Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, que requer 
o encaminhamento de Moção de Congratulação aos organizadores do 
Campeonato de Beach Tênis em Torres, que aconteceu entre os dias 06 e 
08 de dezembro de 2019, na quadra da Praça Nossa Senhora dos Nave-
gantes, Praia da Cal, neste Município.
nº 221/2019, do Vereador Valdemar Alves Bresolin, que requer o enca-
minhamento de Moção de Congratulações aos organizadores e partici-
pantes na pessoa dos representantes de cada modalidade esportiva do 
MARATORRES 2019, que ocorreu nos dias 25, 26 e 27 de outubro do 
corrente ano.
nº 222/2019, dos vereadores Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, Marcos 
Paulo Klassen e Carlos Roberto Machado Monteiro, que requerem o 
adiamento de discussão do Projeto de Lei nº 23/2019, do Ver. Rogério 
Evaldt Jacob, que dispõe sobre a presença de doulas durante todo o perí-
odo de trabalho de parto, durante o parto e pós-parto imediato, no âmbito 
do Município de Torres, e estabelece outras providências.

Pedidos de Providências:
nº 146/2019, do Vereador Valmir Daitx Alexandre, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto à limpeza e conserto das bocas de lobos 
nas ruas Amazonas e Manoel Tomaz da Rosa.
nº 147/2019, do Vereador Marcos Paulo Klassen, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto à limpeza em toda a extensão do calça-
dão da Praia da Cal, neste Município.
nº 148/2019, do Vereador Deomar dos Santos Goulart, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto à terraplanagem e colocação de 
base de brita graduada na Rua José Nunes, nesta Cidade.

Comunicação de Líder:

O Vereador Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, líder da bancada do 
MDB, convidou os membros e diretório municipal para reunião do par-
tido, no dia 20 de dezembro, às 20h, no Plenário da Câmara, onde serão 
discutidos assuntos como: prestação de contas e escolha do pré candida-
to ao pleito 2020.

Expediente dos Vereadores:

Gibraltar Pedro Cipriano Vidal: Contou que foi realizado pedido para 
homenagear a equipe do beach tênis de Torres, que conseguiu, com a 
parceria da administração, colocar duas quadras na Praia da Cal para 
a prática do esporte. Parabenizou a todos os envolvidos para concreti-

zação deste evento. Destacou a problemática do roubo de fios que vem 
ocorrendo na cidade, frisando que já entrou em contato com o Delegado 
Juliano que fará esforços para coibir essa atitude. Ressaltou a nova ilu-
minação do município, com lâmpadas de LED. Mencionou o projeto de 
lei que regrará os pedágios solidários que se instalaram nem Torres, a 
fim de trazer mais transparência e segurança. Falou que alguns ítens do 
Regimento Interno da Câmara não estão sendo cumpridos, lembrando 
que a Mesa Diretora não pode agir livremente. Pediu mais respeito, e 
que se cumpra o que está na legislação. Concluiu elogiando a decoração 
natalina na Praça XV, onde há um papai noel para receber as crianças.

Carlos Roberto Machado Monteiro: Iniciou falando que os moradores 
do loteamento Morada das Palmeiras reclamam da falta de limpeza na 
localidade. Contou que no dia 06 de dezembro esteve presente na for-
matura de 50 crianças do patrulheiro ambiental mirim, na Escola Zona 
Sul. Disse que as crianças participaram de um curso com a PATRAM de 
Torres, onde puderam aprender durante três meses noções de cuidados 
com o meio ambiente e de combate ao desperdício dos recursos naturais. 
Mencionou o orçamento do município para 2020, com valor aproxima-
do em duzentos e dezoito milhões de reais. Informou que no dia 16 de 
dezembro, às 14h, será realizada a Audiência Pública que tratará desta 
pauta. Convidou as entidades que desejem realizar suas ofertas para o 
orçamento de 2020. Concluiu cumprimentando o engenheiro do CREA, 
senhor Marco Antônio, pelo serviço prestado a um morador do Bairro 
Faxinal, que não possuia recurso para realizar a medição de sua proprie-
dade para um processo de usucapião.

Deomar dos Santos Goulart: Em sua fala cumprimentou o trabalho do 
senhor Rafael Decker que auxilia os banhistas na questão dos perigos do 
mar. Cumprimentou também o comando da Força Tática de Torres, pre-
sente em Plenário, para homenagem. Ressaltou o trabalho dessa equipe 
da Brigada Militar que não mede esforços no combate ao crime. Men-
cionou a Estrada do Mar onde existe a ruptura de alguns canos que vêm 
provocando danos ao asfalto. Relatou ainda a situação de abandono na 
localidade, onde o mato está alto, oferecendo perigo aos que transitam 
por ali. Disse que irá à Osório contatar o DAER para pedir providências. 
Esclareceu que sua ausência na eleição da Mesa Diretora não prejudicou 
nenhum candidato, pois já estava estabelecido quem seria o Presidente 
da Câmara para o exercício de 2020. Disse que acompanhou sua esposa 
em uma consulta em Porto Alegre, e por isso não pode estar presente na 
Sessão Plenária anterior. Reiterou seu apoio ao Vereador Marcos, com 
quem compôs a chapa. Concluiu cumprimentando o trabalho da Secre-
taria de Obras na abertura da Rua Horácio Russo, no Bairro São Jorge.

Ernando Elias da Silveira: Inicialmente cumprimentou o CTG Porteira 
Gaúcha que foi ganhador do concurso Meu Galpão de Cara Nova. Para-
benizou o Prefeito, lembrando que todas os bons resultados da adminis-
tração municipal advém da boa gestão do chefe do Executivo. Mencio-
nou as diversas obras de asfalto, esgoto, que serão iniciadas em breve. 
Destacou por fim, a boa estrutura da cidade para recepcionar os turistas.

Fábio da Rosa: Parabenizou o CTG Porteira Gaúcha e a comunida-
de de Torres que votou para a vitória do CTG no Concurso do Galpão 
Crioulo. Parabenizou também a Secretaria de Obras pela obra na Rua 
Horácio Russo. Contou que em breve serão iniciadas obras importantes 
de pavimentação no Bairro Getúlio Vargas e no Igra Sul. Mencionou a 
possibilidade de instalação de uma unidade da Rede de Supermercados 
Bistek em nosso município. Contou que esteve nos Molhes, e verificou 
que não houve desperdício do dinheiro público. Observou que certamen-
te ocorreram estragos, pois a ressaca da maré foi forte, mas a estrutura 
se manteve, embora haja necessidade de realizar manutenção. Cumpri-
mentou o grupo da Força Tática, homenageado na Sessão. Mencionou 
a Rua Tancredo Neves que necessita de alargamento da via, demanda já 
enviada ao Executivo. Citou o ofício de pedido de emenda no valor de 
duzentos e cinquenta mil reais para infraestrutura e pavimentação da Rua 
Augusto Krás Borges, com o Deputado Pedro Westphalen. Disse que 
assim que a emenda for liberada, as obras serão realizadas.

Valmir Daitx Alexandre: Em sua fala elencou os nomes que compõem 
a nova Executiva do Republicanos. Mencionou o lixo depositado atrás 
do Parque de Balonismo, pedindo que sejam tomadas as providências 
para essa questão. Falou sobre a demanda dos moradores da Rua Pro-
gresso que têm dificuldades para acessar a Avenida Barão do Rio Bran-
co, pois ficaram trancados com o fechamento dos canteiros. Sobre os 
Molhes, disse que pedirá informações detalhadas ao Executivo sobre 
material utilizado, bem como quantidade e responsável técnico que rea-
lizou a obra de início de revitalização. Ressaltou sua preocupação com 
relação a obras realizadas no verão, sugerindo que se prorroguem ou se 
acelerem as que estão sendo executadas atualmente.

Rogério Evaldt Jacob: Parabenizou o Secretário de Turismo Fernando 
Nery e membros da administração municipal pela realização dos eventos 
natalinos. Informou que a localidade de Águas Claras está recebendo 
colocação de base graduada em suas vias. Sobre a pauta dos ambulantes 
observou o apontamento do Tribunal de Contas ao Prefeito do Muni-
cípio de Tramandaí, por beneficiar alguns trabalhadores. Destacou que 
a lei tem de ser cumprida e que a gestão municipal de Torres faz o que 
está ao seu alcance. Comentou a situação dos Molhes e frisou que havia 
três pontos de rompimento que necessitavam ser estancados, por isso a 
colocação de material, a fim de proteger sobretudo a navegação que seria 
prejudicada se não houvesse ocorrido esta contenção, Esclareceu que 
não houve perda de todo material como se ouviu falar.

Explicação Pessoal:

O Vereador Valmir Daitx Alexandre fez uma referência com relação ao 
movimento ocorrido no dia 05 de dezembro em Porto Alegre, onde ser-
vidores da Segurança Pública se manifestaram contra o pacote de refor-
mas que ataca os direitos de diversas classes do serviço público. Ressal-
tou os trabalhos da Força Tática que trabalha em defesa da comunidade 
gaúcha e recebem treinamento adequado para fazer frente ao combate 
à criminalidade. Lamentou que a Brigada Militar trabalhe com efetivo 
mínimo, e lembrou os diversos danos causados a esta classe, como perda 

de vidas em função do trabalho. Frisou ainda sobre a desvalorização dos 
professores pelo Governo do Estado.

O Vereador Gibraltar Pedro Cipriano Vidal disse que a atitude do Go-
verno do Estado é uma covardia com os servidores da Brigada Militar e 
Professores. Questionou como ocorrem os altos salários mantidos pelo 
Estado, indagando que haja pesos e medidas tão distintas para beneficiar 
alguns e desvalorizar a maioria. Disse que, se não há como manter a 
legislação estadual em relação aos efetivos, que então ocorra uma mu-
dança na legislação, mas que direitos não sejam retirados, prejudicando 
trabalhadores indispensáveis à comunidade. Confirmou o repúdio da 
bancada do MDB com relação ao pacote de reformas do Governo do 
Estado.

TRIBUNA POPULAR I:
O senhor Evaldo Antônio Kuiava, Reitor da Universidade de Caxias do 
Sul,
falou sobre a Implantação em 2020 da UCS em Torres/RS. Na oportuni-
dade elencou as localidades onde já existem unidades da UCS. Observou 
que a UCS se estabelecerá em Torres com 18 cursos EAD, e que inicial-
mente e brevemente receberá mais cursos presenciais. Ressaltou que a 
maioria do corpo docente é composto por doutores e mestres, e disse que 
a UCS possibilitará bolsas de estudo àqueles que não possuem recursos 
em nosso município e região.

TRIBUNA POPULAR II:
O senhor Cassiano Machado da Silva, Engenheiro Civil do CREA/RS, 
esteve na tribuna para falar sobre a Blitz (ocorrida no dia 06 a 08 de 
novembro de 2019). Mencionou que a blitz foi realizada no sentido de 
fiscalizar as construções prediais que com o passar do tempo necessitam 
de avaliação. Contou que esta ação é uma tendência a nível nacional, 
e que será realizada constantemente, como está previsto na legislação. 
Informou que foram averiguadas mais de setenta edificações em Torres, 
onde mais de quarenta prédios não tinham o laudo pericial de inspeção 
predial. Mencionou os diversos acidentes ocorridos por desmoronamen-
tos de prédios que não são inspecionados. Ressaltaram a importância 
de serem realizadas estas avaliações nas construções para prevenir tais 
ocorrências.

TRIBUNA POPULAR III:
O Secretário de Turismo, Cultura e Esporte, Fernando Nery, trouxa à 
tribuna a pauta: Programação do Natal Torres, Um mar de amor e paz. 
Contou que o início da programação ocorreu no dia 25 de novembro, 
e informou que no dia 14 de dezembro ocorrerá o desfile de natal no 
município. Pediu a participação da comunidade e lideranças munici-
pais. Informou que será transmitido o campeonato de surf, no chalé do 
surf, aberto recentemente. Pediu apoio dos vereadores na construção 
do plano de turismo com a finalidade de auxiliar o crescimento do 
município.

TRIBUNA POPULAR IV:
O senhor Guilherme Oliveira, representante do CTG Porteira Gaúcha, 
esteve presente para agradecer os votos que elegeram o CTG Porteira 
Gaúcha, ganhador no concurso Meu Galpão de Cara Nova. Contou que 
o valor será utilizado para reformar os espaços do CTG. Informou ainda 
que no dia 14 de dezembro ocorrerá a Cavalgada do Bem, saindo no 
Parque do Balonismo, às 8h, com o objetivo de arrecadar alimentos para 
o Lar dos Velhinhos em Torres.

TRIBUNA POPULAR V:
O senhor Ajos Dutra esteve na tribuna nesta tarde para agradecer a co-
munidade de Torres pelo apoio na votação do concurso do Galpão Criou-
lo, onde o vencedor foi o CTG Porteira Gaúcha, observando que esta 
ação divulgou nosso município por todo país.

ORDEM DO DIA:

Projeto de Lei Ordinária nº 23/2019, do Vereador Rogério Evaldt 
Jacob, que dispõe sobre a presença de doulas durante todo o período 
de trabalho de parto, durante o parto e pós-parto imediato, no âmbito 
do Município de Torres, e estabelece outras providências. Adiada a 
discussão.
Projeto de lei Ordinária nº 35/2019, do Vereador Silvano Gesiel Car-
valho Borja, que dispõe sobre o atendimento preferencial e vagas de 
estacionamento preferencial para pessoas portadoras de Fibromialgia, 
no Município de Torres, e dá outras providências. Autoria: Ver. Silvano 
Gesiel Carvalho Borja. Aprovado.
Projeto de Lei Ordinária nº 52/2019, do Poder Executivo, que dispõe 
sobre a apresentação obrigatória, no ato da matrícula, em estabelecimen-
tos de educação infantil, público ou privado, da Caderneta de Saúde da 
Criança contendo o registro da aplicação das vacinas obrigatórias à sua 
idade. Aprovado.

Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 131/2009) e 
de Acesso à Informação, o Presidente do Legislativo, convida a todos 
para acessarem o novo site da Câmara Municipal de Torres.
Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditivos e visuais, 
a nova plataforma permite à população ficar por dentro dos princi-
pais assuntos do Legislativo:

Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.

E mais! Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em tempo 
real, através da ferramenta TV Câmara.

É mais transparência nos trabalhos da Câmara, é a comunidade 
mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse:  www.camaratorres.rs.gov.br
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PROBLEMAS DA URBANIZAÇÃO TORRENSE

A aglomeração de pessoas na periferia de Torres, quando essas não disponibili-
zam infraestrutura suficiente para a população, gera uma série de dificuldades de 
ordem ambiental e social, pois a expansão coloca em risco a saúde dos próprios 
moradores e do meio ambiente - por razões como a contaminação do lençol freático 
e córregos, podendo afetar áreas de preservação como o Parque da Itapeva, pelos 
detritos domésticos, esgotos e águas servidas. Diante desse contexto, pode-se enu-
merar os problemas gerados pelo processo de urbanização ocorrido principalmente 
em vilas na periferia, dentre muitos estão:

* Desemprego: provoca um grande crescimento no número de pessoas que 
atuam no mercado informal, além de promover o aumento da violência, pois muitas 
pessoas, pela falta de oportunidades, optam pelo crime.

• As vilas: apresentam uma concentração de casebres e barracos em situação 
precária, desprovidos, em sua maioria, de serviços públicos básicos. Geralmente 
estão situadas em áreas de risco e de preservação, abrigam grandes grupos pessoas 
- muitas das quais não tem emprego fixo, e maus elementos se aproveitam para 
práticas de roubos e tráfico de drogas.

• Zonas de revitalização urbana: Corresponde a vielas e becos com grande 
número de moradias que abrigam um grande número de famílias. Quase sempre são 
cômodos, pequenas casas situadas no centro, apesar de ter toda infraestrutura, essas 
construções se encontram em condições deterioradas. Essa modalidade de moradias 
geralmente oferece péssimas condições sanitárias e de segurança aos seus morado-
res. O Plano Diretor deverá contemplar estas zonas incentivando a construção, pois 
se trata de zonas centrais da cidade e de grande valor imobiliário. Empreendedores 
já demonstram interesses, mas aguardam a definição dos índices construtivos des-
tas zonas... seria uma forma de intervenção sem que o município tenha que gastar  
recursos, e isso revitalizaria bairros que se encontram nestas situações.

• Loteamentos populares: Ocorrem em áreas periféricas, à camada da popula-
ção que habita esses lugares é geralmente de baixa renda. Os lotes possuem preços 
acessíveis e longos prazos para o pagamento. O maior problema desse tipo de habi-
tação é que quase sempre os loteamentos são clandestinos, ou irregulares. As casas 
são construídas pelo próprio morador ou em forma de mutirão.

• Enchentes: O centro urbano possue extensas áreas cobertas por  asfalto, difi-
cultando a infiltração da água da chuva no solo. As chuvas em grandes proporções 
ocasionam um acúmulo muito grande de água e as redes pluviais não conseguem 
absorver toda enxurrada. Essas águas invadem residências, comércios, ruas e com-
prometem o trânsito. Além disso, não parece haver estudos nem planejamento para 
ver quais melhor materiais a ser usado, às administrações agem por interesses po-
líticos ou apadrinhamentos sem ouvir os moradores. Cito o caso da Rua Joaquim 
Hofmaister e Osvaldo Aranha, que de acordo com edital será pavimentada com 
asfalto, e vai com certeza piorar a situação dos moradores do Bairro Getúlio Vargas, 
que já sofrem com as inundações em dias de chuvas.

Esses são alguns dos problemas vividos na cidade, porém, os acima citados fa-
zem parte do dia a dia, e dificilmente serão solucionados. Penso que as autorida-
des não conseguem monitorar todos os problemas devido à falta de diálogo com 
a comunidade, gestão, estudos e projetos em longo prazo para corrigir e prever o 
acelerado crescimento que vem ocorrendo.

SÃO FRANCISCO - Moradores do bairro continuam reclamando da falta de 
esgotamento cloacal do São Francisco - pedem providencias para que seja feira a 
extensão da rede para atender a comunidade da zona sul da cidade. Querem ainda 
a colocação de material melhorando a pavimentação da Rua Recife, pedem o fe-
chamento de buracos na Rua Inácio de Matos; Solicitam providências em relação à 
limpeza das bocas de lobo e da rede de esgotamento pluvial  das Rua José Inácio de 
Matos, Rua Vidal Ramos e demais ramais.

PORTO ALEGRE – O mandato da atual diretoria do bairro Porto Alegre está 
vencido e os moradores estão pedindo eleições para escolha da nova administração, 
alegando que os problemas do bairro precisam ser levado as autoridades. Um dos 
problemas é o caso dos moradores que convivem sem água potável e sem ener-
gia elétrica, pois residem no limite do Parque da Itapeva... já foram cadastrados e 
aguardam a mais de 10 anos por parte das autoridades. 

Sugestões e reivindicações podem ser enviadas para daspe@terra.com.br ou 
Rua Coronel Pacheco, 985

ULBRA e você
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS 

É comum as empresas concentrarem suas forças de vendas no consumidor final, 
e direcionar suas estratégias e vendedores nesta linha de comunicação. Porém, é 
importante lembrar que nem sempre o usuário final de seu produto, é realmente 
quem está decidindo ou mesmo pagando pela compra. Veja o exemplo de uma 
mamadeira, o usuário final é o bebê, mas quem decide a compra é a mãe ou o pai, 
e o comprador nem sempre é o mesmo que decide, ou mesmo quem paga pelo 
produto.

Em épocas como esta, de datas comemorativas em geral, os esforços em vendas 
devem levar alguns pontos em consideração e alinhar uma comunicação efetiva 
acerca das vendas; e para isso é fundamental ser assertivo tornando necessário 
conhecer os papéis de compra do consumidor pela sua equipe de vendas. 

Philip Kotler, uma das maiores autoridades em marketing no mundo definiu cinco 
papéis distintos dos consumidores, podendo inclusive, a mesma pessoa ter vários 
papéis neste processo. Não importa o canal que o consumidor utilize para efetuar 
uma compra, os papéis sempre estarão lá, e precisam ser reconhecidos pela equipe 
de vendas.

Geralmente a motivação para compra de algo surge de uma necessidade ou 
de um desejo não atendido, e a partir desta manifestação inicia uma verdadeira 
jornada do consumidor pelo produto ou serviço que busca satisfazer essa falta; e 
para isso ele precisa tomar algumas decisões. 

Em uma pesquisa realizada pela consultoria TNS Research Internacional, revelou 
que 92% dos usuários da web pesquisam ou compram produtos e serviços em si-
tes de e-commerce, sendo que 76% procuram informações acerca destas compras 
em fóruns ou blogs. O Ibope Mídia, trouxe outro dado, informando que 91% da 
população brasileira de poder aquisitivo alto buscam informações na internet antes 
de efetuar a compra. 

A sua empresa tem levado em consideração este comportamento? Qual imagem 
que sua marca entrega aos possíveis consumidores em blogs e redes sociais, você 
responde as dúvidas destes consumidores com uma comunicação clara, rápida e 
eficaz? Para isso vamos conhecer os cinco papéis de compra dos consumidores e 
saber com quem estamos falando.

O iniciador, é aquele que propõe a compra, geralmente ele sofre um estímulo ou 
convida alguém ao consumo de determinado produto ou serviço, pode ser a espo-
sa sugerindo a compra de um perfume, é aquele ‘play’ necessário que iniciou pela 
necessidade ou desejo. É importante aqui ressaltar que o início de um processo de 
compra é o ponto alto de contato do consumidor com a marca, por isso é preciso 
de toda atenção da organização em identificar e zelar por isso, mais ainda pela 
equipe de vendas.

O Influenciador, como o próprio nome orienta influencia a compra, de forma 
direta ou indireta. Vale ressaltar que quando a compra é efetuada pela primeira 
vez, ou o consumidor está conhecendo a marca, o papel do influenciador pode ser 
crucial, pois é ele que tem a credibilidade junto ao consumidor; este papel pode ser 
desempenhado por uma pessoa próxima, uma celebridade, ou ainda pelo vende-
dor, portanto entende-se que este papel, possui alto valor no processo de compra. 

O Decisor, é aquele papel que toma a decisão de comprar, é dele a palavra de-
cisiva, é ele que faz a análise racional do quanto aquele produto ou serviço tem 
valor, e se o preço está apropriado. Ele também estipula as condições de aquisição 
e a forma de comprar. Sabe aquela pessoa que acompanha outra, e presta uma 
atenção parcial as explicações do vendedor referentes ao produto? É esta pessoa, 
geralmente.

O comprador é o que realiza a compra efetivamente e fornece o dinheiro ne-
cessário para a aquisição do produto ou serviço. Suponhamos em uma empresa, 
onde o setor de compras faz os orçamentos, o setor usuário define que é este o 
produto necessário, mas quem paga pelo produto, é o setor financeiro, sendo este 
o comprador, e não o setor de compras.

Por fim, este é o papel que, geralmente, mais recebe atenção da equipe de ven-
das, o usuário, o que pode gerar um grande erro nas estratégias de marketing e 
nos treinamentos em venda. Este papel é responsável pelo uso ou consumo do pro-
duto ou serviço adquirido, sendo ele o beneficiado final pelo processo de compra.

Ter claro, junto a equipe de vendas quem são as pessoas envolvidas na compra, 
certamente fará a devida diferença em suas receitas, provocará diferenciação e 
sucesso em suas ações de marketing; pois de nada vale criar uma mensagem ao 
usuário final se esta mesma mensagem não faz sentido algum ao comprador, ou 
mesmo direcionada ao comprador, se o influenciador não encontra valor. Portanto 
é importante lembrar que criar estratégias de vendas com eficácia, no cenário 
atual, é saber realmente com quem você está falando e não necessariamente, 
comprando.

Por Darlan Cardoso de Freitas 
(acadêmico do Curso de Administração – ULBRA Torres)

conversa com profissionais

Afinal, quem compra?

ULBRA e você
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ÁRIES - Conversar sobre as questões 
pode ajudar a resolvê-las, ariano. É hora 
de focar no que precisa ser feito, ter metas 
mais consistentes e determinação suficien-
te para seguir em frente. A semana está óti-

ma para viagens, estudos, comunicação em geral, incluindo 
divulgação, reuniões e DRs. Mas lembre-se que se é para 
estar junto, é para ter planos conjuntos para o futuro.

TOURO - Você pode estar encarando tudo 
de forma mais séria, taurino, e isso é impor-
tante para que sua vida se movimente de for-
ma mais positiva. O céu da semana ‘é bom 
para mudanças ou planejamento do futuro, 

ótimo para repensar investimentos em termos de tempo, dinhei-
ro ou qualquer outro recurso. As conversas da semana ganham 
profundidade extra e ajudam a resolver problemas pendentes.

GÊMEOS - Seja mais otimista, geminiano, mas 
sem perder o foco. Emoções à flor da pele em 
uma semana mais intensa e que traz a necessi-
dade de agir com responsabilidade e fazer acon-
tecer. É um momento bom para começar coisas 
novas, fazer mudanças e planejar o futuro. O foco 

principal são suas relações, que precisam ser repensadas e aprofun-
dadas. Semana boa para cuidar do corpo e das emoções.

CÂNCER - Olhar para dentro ‘é mais do que uma ne-
cessidade, canceriano, e isso ‘é urgente. ‘É importante 
perceber o que está sentindo e o que precisa mudar 
em si mesmo e em sua vida. O céu da semana oferece 
intensidade extra e conversas difíceis nas relações. 

Tente ser mais pragmático e lembre-se que sem saber o que você quer, fica 
mais difícil expressar para os outros. Semana boa para festas e eventos.

LEÃO - Cuidado para não sonhar alto 
demais, leonino, pelo menos sem ter 
certeza se irá mesmo realizar. Apesar de 
prometer coisas boas, o céu da semana 
traz um risco aumentado de ilusão e falta de 

foco. A semana ‘é boa para colocar coisas em prática, focar 
nos assuntos de trabalho e em como cuidar melhor da sua 
rotina, da gestão do seu tempo e de sua saúde

VIRGEM - Assuntos da casa e da família 
podem tomar algum tempo e pedir atenção, 
virginiano. Mas o tema trabalho também ga-
nha força e pede sua atenção. A semana ‘é 
de sucesso e brilho extra, de projeção e re-

conhecimento pelo que você faz. Tente se levar mais a sério 
e fazer mais coisas que são importantes para você, sem se 
preocupar tanto com os outros.

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Titi Vidal

LIBRA - As questões familiares têm exigido 
mais de você, libriano? Se sim, foco em ten-
tar resolver as pendências que a semana é 
favorável para isso. Dias bons para viagens, 
estudos e comunicação. Tente ser mais leve, 
mesmo nos momentos de crise e cuidado 

para não bater um lado mais deprimido ou melancólico ou 
preocupado demais. Permita-se sonhar e planejar o futuro.

CAPRICÓRNIO - Um céu desafiador 
pra voce, capricorniano. ‘É importan-
te saber o que quer e definir cada 
meta, com um bom cronograma para 
dar conta da intensa semana. Tenha 

pausas para descansar, olhar para dentro e se reco-
nectar com o que realmente importa. Lembre-se de 
cuidar bem do seu corpo. Estar com amigos pode 
ser ‘ótimo para repor as energias e ficar um pouco 
mais leve.

AQUÁRIO - Estruture-se melhor inter-
namente antes de dar novos passos, 
aquariano. ‘É importante que você te-
nha pausas, que você curta momen-
tos de ócio e de prazer e não fique 

apenas focado nas responsabilidades e coisas que tem 
para fazer. Encontros marcantes podem trazer novos 
rumos profissionais. Tente encontrar tempo para sair 
com amigos e para namorar.

PEIXES -Um bom momento para de-
finir seus próximos passos, pisciano, 
e conversar sobre isso com os outros 
envolvidos. ‘É um período profissio-
nalmente mais intenso e promissor, e 
você pode tomar decisões que inclu-

am seguir novos rumos. Viagens são bem vindas nesse 
momento, assim como estar mais próximo de sua casa 
e da sua familia. Cuide bem de quem você ama.

ESCORPIÃO -  Ao conversar, tente ser o mais 
pragmático que puder, escorpiano. O clima ‘é fa-
vorável para comunicação, mas para não parecer 
duro demais, lembre-se de incluir também uma 
dose de afeto. ‘É um lindo momento para começar 
coisas novas, se posicionar e se movimentar mais. 

Um bom momento para mudar seus investimentos e comprar algu-
ma coisa que está precisando.

SAGITÁRIO - Cuide-se, sagitariano. Comece. Siga 
em frente. Vá além. Comece seu ano novo com o pé 
direito e em boa companhia. O céu da semana favo-
rece os assuntos que envolvem as outras pessoas: 
relacionamentos, parceria, contato com público e 

cliente e outros. Um bom momento para organizar melhor a sua vida 
financeira e resolver antigas pendências

VARIEDADES

(semana entre 09/12 e 16/12)
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Por Fausto Júnior

Quem gosta (ou gostaria) de 
caminhar mais, e quem gosta de 
fazer trilhas pode melhorar a efi-
cácia dos exercícios utilizando uma 
técnica há tempos conhecida em 
alguns países da Europa e que tem 
virado moda nos últimos anos. 
Trata-se do equipamento para ca-
minhadas e trilhas chamado de 
“Bastões Nórdicos”, uma espécie 
de bengala que ajuda e aumenta a 
eficiência nas caminhadas e facilita 

a ultrapassagem de obstáculos em 
trilhas. 

Juarez Cardoso da Rocha é mo-
rador de Torres e, há quase dez 
anos, utiliza o equipamento para 
caminhadas. E sua crença na efeti-
vidade do uso de Bastões Nórdicos 
é tanta que ele resolveu produzir 
o equipamento de forma artesa-
nal, aqui em Torres, seguindo os 
padrões utilizados na Europa - mas 
melhorando algumas de suas ca-
racterísticas (como a utilização de 
madeira especial). E ele vende os 

bastões por encomenda.. 
Outra vantagem que o com-

prador tem em fazer a compra 
dos bastões, de forma direta com 
o torrense Juarez, é a de o com-
prador receber por alguns dias o 
treinamento para os vários usos 
que eles possuem, além da maior 
vantagem: a encomenda ser feita 
sob medida para o comprador - le-
vando em conta principalmente a 
altura, porque os bastões são uma 
espécie de alavanca e têm relação 
direta com a estatura dos usuários. 

GERAL

Bastões Nórdicos para caminhadas são feitos 
sob medida em Torres

Juarez ( foto) produz os bastões sob medida - após sentir na pele 
os benefícios do uso do equipamento em caminhadas

“Natal é tempo de comemorar a vida, espalhar 
o amor e semear a esperança”

 Na quarta-feira, dia 11 de 
dezembro, o Lions Clube de 
Torres realizou mais uma edi-
ção do projeto Confraterni-
zação de Natal. O evento foi 
na Escola Estadual de Ensino 
Fundamental Pedro Nicolau 
Kras Borges, em Torres. “Na-
tal é tempo de comemorar a 
vida, espalhar o amor e se-
mear a esperança”, esta foi a 

mensagem passada pelo clu-
be de serviços.

Como no ano passado, vá-
rios representantes do Lions 
torrense foram até a escola, 
onde presentearam os alunos 
com chinelos de dedo novos 
(em outras edições as crianças 
adoraram a utilidade do pre-
sente), além de oferecer um 
delicioso lanche às crianças. 

Esta foi a mensagem passada pelo Lions Clube de Torres em ação de caridade e confraternização (foto) 

Equipamento é bastante popular na Europa, e melhora em mais de 50% a eficiência das caminhadas normais. 
Produtor torrense faz treinamento individual com compradores

Dos esquis da Finlândia às caminhadas pelo mundo
Criada pelos finlandeses há mais 

de uma década, a caminhada com 
bastão acabou se transformando em 
moda em países da Europa como 
Alemanha, por exemplo, quando até 
o escritor brasileiro e morador da 
Suíça Paulo Coelho passou a praticar 
a caminhada nórdica. Especialistas 
do Velho Continente diagnostica-
ram no exercício com os bastões a 
melhoria de 50% nos resultados se 

comparada às caminhadas normais. 
Feito com um par de bastões 

chamados de “tícks”, similares aos 
bastões utilizados para a prática 
do esqui na neve, as caminhadas 
tiveram justamente a origem nos 
praticantes do esporte de inverno, 
que quando não havia neve (esta-
ções fora do inverno) os desportis-
tas criaram as caminhadas com os 
bastões como forma de exercitar a 

prática de esquis, o que acabou se 
estendendo aos que não praticam o 
esporte.

Os defensores da pratica de ca-
minhadas com bastões nórdicos 
festejam que seu nas caminhadas 
aciona 90% da musculatura de todo 
o corpo. A prática também diminui 
em 30% a carga das caminhadas so-
bre os membros inferiores, dando 
mais conforto para quem tem pro-

blemas nos joelhos e coluna verte-
bral (muitas vezes por excesso de 
peso). 

Praticável em qualquer tipo de 
terreno, a prática tem sido reco-
mendada por especialistas para 
quem quer emagrecer, pois aumen-

ta a queima de calorias em pelo 
menos 20%, justamente por acionar 
mais músculos. O equipamento é 
sugerido também para assessório 
em trilhas, pois ajuda a dar impulsos 
e pisar mais firme em algumas situ-
ações, além de dar mais segurança.

Uso terapêutico para quem tem o Mal de Parkinson
A Escola de Educação Física 

(Esef) da Universidade Federal 
do Rio Grande do Sul (Ufrgs) pos-
sui um programa de utilização 
de caminhadas nórdicas para 
pessoas que se inscreveram por 
sofrerem do mal de Parkinson. 
O projeto foi lançado como fru-
to de pesquisa de estudante de 
Educação Física e os resultados 
foram tão positivos que o pro-
grama segue como forma de um 
método de Educação Física que 
pode melhorar as deficiências 
dos portadores da doença. Teve 
casos em que um inscrito que 

demorava 15 minutos para per-
correr 150 metros caminhando, 
após praticar a caminhada com 
os bastões passou a demorar 
somente nove minutos para dar 
uma volta olímpica, de 400 me-
tros. 

As melhorias nos portadores 
de mal de Parkinson inscritos 
no projeto da Esef tiveram, tam-
bém, melhorias em equilíbrio e 
em atividades que exigem cog-
nição, como as de falar, operar 
computador e falar ao utilizar 
equipamentos eletrônicos, por 
exemplo. 

Vantagens da Caminhadas com Bastões Nórdicos

- Estimulação e treinamento de 90% da musculatura.
 - Fortalecimento da musculatura do tronco, com ênfase a parte superior do tórax.

 - Alívio da Carga sobre o Aparelho Locomotor em até 30%, beneficiando pessoas portadoras de 
limitações nas articulações de joelho, quadril e coluna vertebral.

 - Gasto de energia 20% maiores que nas caminhadas tradicionais, representando um ótimo exercí-
cio de redução de peso.

 - Maior segurança de movimentos proporcionada pela utilização dos bastões, especialmente em 
terrenos irregulares.

 - Maior agilidade na caminhada em aclive, distribuindo a carga por todo o corpo.

Pedidos e informações telefone (51) 99892 7014 - com Juarez
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Milhares de servidores da Segurança Pública do RS realizaram 
manifestação contra pacote do governador Eduardo Leite

Servidores da segurança pública do 
Rio Grando do Sul realizaram, na últi-
ma quinta-feira (05) um protesto con-
tra o pacote do governador Eduardo 
Leite (PSDB) que muda vários pontos 
da carreira do funcionalismo público. 
Munidos de apitos, faixas e cornetas, 
uma grupo formado por profissionais 
da Brigada Militar e Corpo de Bombei-
ros, entre outras corporações, tomou 
as ruas de Porto Alegre para demons-
trar indignação contra as medidas pro-
postas pelo governo estadual.

A manifestação juntou milhares de 
pessoas, incluindo caravanas vindas 
de cidades do interior, e foi convocada 
pelo Fórum de Entidades de Classe dos 
Militares Estaduais, que reúne seis as-
sociações ligadas à BM. Os organizado-
res afirmam que todos os municípios 

do Estado enviaram representantes.   
Bombeiros e Policiais Militares pe-

diram a retirada total dos projetos da 
pauta de votação da Assembleia Legis-
lativa, principalmente o que muda as 
regras da Previdência Social. Segundo 
as lideranças das categorias, com a 
aprovação das regras para aposenta-
doria dos militares no Senado (ocorri-
da na no último dia 4 de dezembro), 
o projeto do governador Eduardo Leite 
seria, portanto, inconstitucional.

Os manifestantes saíram de con-
centração na Praça Brigadeiro Sam-
paio, no Centro, e fizeram uma ca-
minhada até a Praça da Matriz, em 
frente à Assembleia Legislativa, onde 
a categoria realizou uma assembleia 
deliberativa. Ficou decidido (entre os 
presentes) pela realização de Opera-

ção-Padrão e Operação Fecha-Quartel 
- ambas a serem realizadas nos dias 
16 e 17 de dezembro, respectivamen-
te - a fim de pressionar o governador 
Eduardo Leite a retirar a proposta em 
definitivo.

"É importante frisar – e grande par-
te da sociedade gaúcha desconhece o 
fato - que os Policiais e Bombeiros Mi-
litares não têm direito ao FGTS - Fundo 
de Garantia por Tempo de Serviço, que 
mesmo trabalhando durante 24 horas, 
do primeiro ao último dia de cada ano, 
não recebem adicional noturno e ne-
nhuma diferença por desempenharem 
suas atividades profissionais nos sába-
dos, domingos e feriados", ressaltou 
um dos participantes do protesto dos 
servidores militares - em nota encami-
nhada ao jornal A FOLHA.

Foragido perigoso que raptou o filho em SC é preso em Torres
Na segunda-feira (9), foi preso 

em Torres um homem que havia 
raptado o próprio filho em Santa 
Catarina. O delinquente - que era 
foragido da justiça - foi intercepta-
do no km 1 da BR 101 (bairro Vila 
São João), por volta das 18h30. 

A ação teve origem em infor-
mações da PM de Santa Catari-
na de que um veículo Sandero 
cor prata estaria deslocando-se 

de Tubarão/SC pela BR 101, em 
direção a Torres. No dia 07/12 O 
criminoso havia raptado seu fi-
lho de 5 anos, além de ter estu-
prado, ameaçado e agredido sua 
ex-companheira e mãe da criança 
na cidade de Tubarão/SC. Pelos 
fatos foi expedido o mandado de 
prisão que acabou embasando a 
prisão em Torres, efetuada pela 
Força Tática da BM. 

Ele foi identificado como L.L.R., 
25 anos, sendo que o homem tem 
antecedentes por Lesão Corporal 
Culposa, Porte Ilegal de Arma 
restrita, Lesao Corporal, Ameaça, 
Estupro,  Porte Ilegal de Arma de 
Fogo e Homicídio.  A criança que 
estava com ele passa bem e foi 
entregue à família. O preso foi 
levado à Delegacia de Polícia de 
Torres para as medidas cabíveis.

Recado aos deputados e possibilidade de paralisação
Assim como as manifestações 

do magistério, cuja parte dos pro-
fissionais está em greve desde 18 
de novembro, os militares também 
dirigem recados aos deputados, 
apostando que a eleição de 2020 
deve influenciar para que votem 

contra o pacote. Com a movimen-
tação, houve desvios nas ruas do 
centro de Porto Alegre. "Esta mo-
bilização, sem precedente na his-
tória do nosso estado e da Brigada 
Militar, pela primeira vez uniu a 
tropa na defesa ferrenha dos seus 

direitos adquiridos. Não tratou de 
aumento de vencimento, mas de 
perdas de direitos, respaldados in-
clusive pela constituição federal", 
conclui a nota dos militares enca-
minhada à imprensa.

Por lei, a Brigada Militar é o 

único órgão que não pode realizar 
uma paralisação, que poderia ser 
convocada pela Associação Recre-
ativa Cultural e Beneficente das 
Esposas dos Policiais Militares e 
Policiais Femininas do Nível Médio 
do Rio Grande do Sul (AESPPOM/

RS). Esposas de policiais bloquea-
ram entradas de quartéis em 2015 
em protesto ao parcelamento de 
salários que foi instaurado pelo 
ex-governador José Ivo Sartori. Já 
são mais de 46 meses de parcela-
mentos.

Integrantes da Força Tática da BM de Torres são 
homenageados na Câmara dos Vereadores

Na tarde de segunda-feira 
(9), quatro  policiais milita-
res de Torres - integrantes  da 
equipe da Força Tática da 2a 
Cia -  foram homenageados 
pelo Legislativo da cidade. A 
moção foi encaminhada pelo 
vereador  Rogério Jacob, o 
Rogerinho, e foi aprovada por 
unanimidade pelos demais ve-
readores.Cada um dos quatro 
policiais da Força Tática rece-
beu um certificado da moção 
com um agradecimento do Po-
der Legislativo.

Além do presidente da Câ-
mara, participaram represen-
tantes do Comando do 2° BPAT 
(Batalhão de Policiamento de 

Áreas Turísticas - responsável 
pela atuação da BM no litoral) 
, policiais militares, familiares 
dos homenageados e a popu-
lação em geral (presente na 
Sessão da Câmara dos Vere-
adores). Em pronunciamento 
na tribuna, o Tenente coronel 
Claudiomir Souza de Oliveira 
destacou a ação integrada da 
Brigada Militar no Litoral, co-
mentando que o crime está 
em deslocamento constante, 
podendo acontecer tanto em 
cidades maiores como meno-
res. O Tenente coronel da BM 
também ressaltou ainda a pro-
blemática do atraso de salários 
dos policiais no RS, e disse que 

o pacote do governador Eduar-
do Leite (que muda vários pon-
tos da carreira do funcionalis-
mo público), se for aprovado, 
levará a retirada de direitos, o 
que pode desmotivar os poli-
ciais

"A Força Tática é um grupo 
especializado em ações que 
requerem treinamento, arma-
mento e equipamentos espe-
cíficos  e executa a busca ativa 
de criminosos, armas e drogas. 
Eles já auxiliaram o 2° BPAT na 

captura de 270 foragidos neste 
ano de 2019, além de cerca de 
120 armas aprendidas e 130 
quilos de drogas (tiradas de 
circulação pela BM regional)", 
destacou a Comunicação da 
Brigada Milita
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Último encontro do PAIF em Dom 
Pedro termina em festa

O último encontro do 
ano do serviço de Proteção 
e Atendimento Integral à 
Família (PAIF) de Dom Pe-
dro de Alcântara terminou 
em uma grande festa de 
confraternização. O grupo 
Jardim das Flores, da co-
munidade dos Hilários, se 
reuniu na casa de uma das 
integrantes, onde foi rea-
lizada uma análise do ano 
que está se encerrando, um 
amigo doce, um café espe-
cial, além de ser entregue 
um mimo pela Secretaria 
de Assistência Social. 

Este grupo, que possui 
cerca de 20 participantes, é 
coordenado pela psicóloga 
do CRAS, Angela Benetti, e 
tem o apoio do psicólogo 
aposentado, Ademir Model 
– conhecido como Guga, 
que presta um trabalho vo-
luntário. 

Os encontros, que ini-
cialmente eram realizados 

no Salão Comunitário dos 
Hilários, passaram a ocor-
rer na casa dos integrantes, 
havendo um rodízio entre 
eles. “Queremos agradecer 
pelo carinho e acolhimento 
durante todo o ano. Fomos 
recebidos muito bem em 
suas casas e hoje encer-
ramos com chave de ouro 
com essa receptividade 
e surpresa. Pretendemos 
dar continuidade a esse 
trabalho que vem sendo 
desenvolvido aqui, bus-
cando sempre melhorar”, 
assegurou a secretária de 
Assistência Social, Raquel 

Model. 
Durante o ano foram 

desenvolvidas atividades 
como rodas de conversa e 
dinâmicas com temáticas 
específicas, bem como ofi-
cinas de artesanato e de 
chás e xaropes, visando ao 
fortalecimento de vínculos 
familiares e o desenvolvi-
mento saudável. 

Os encontros ocorrem às 
quartas-feiras, na comuni-
dade dos Hilários, e é aber-
to à comunidade para pes-
soas maiores de 18 anos. As 
atividades do grupo devem 
reiniciar em março de 2020. 

Estradas de Dom Pedro de Alcântara são recuperadas 
e agricultores têm solicitações atendidas

As estradas das co-
munidades do Jacaré, 
Canto dos Lumertz, 
Coqueiro Alto e Canto 
dos Magnus receberam 
reposição de saibro nas 
últimas semanas, bus-
cando melhorar o trá-
fego. Nesta semana, a 
Secretaria de Obras está 
ensaibrando as estradas 
do Morro dos Leffas e 
Canto dos Hilários. Nos 
próximos dias outras 
comunidades devem 
receber as benfeitorias. 

As solicitações de 
agricultores do Mata 
Boi, Morro dos Leffas, 

Arroio dos Mengues, 
Morro da Boa Vista, 
Canto dos Hilários e 
Canto dos Magnus tam-

bém foram atendidas, 
dentre elas limpeza de 
valos e abertura de es-
tradas. 

Prefeitura assina convênio com 
Fundação La Salle 

DOM PEDRO DE ALCÂN-
TARA - A Prefeitura Mu-
nicipal de Dom Pedro de 
Alcântara assinou, no dia 
5 de dezembro, um con-
vênio com a Fundação La 
Salle para encaminhar às 
mulheres do município ao 
Centro Regional de Abriga-
mento das Mulheres em 
Situação de Risco e de Vio-
lência (CRAM), gerenciado 
pela entidade, em Sapu-
caia do Sul. 

A medida foi tomada, 
tendo em vista que o mu-
nicípio e a região não pos-
suem uma casa de acolhi-
mento para as mulheres 
e seus filhos em caso de 
violência doméstica, além 
de ser uma cobrança do 
Ministério Público para 
que os municípios ofertem 

esse atendimento. 
Dom Pedro de Alcântara 

é o primeiro município da 
Comarca de Torres a firmar 
essa parceria com a Fun-
dação. “O Centro possui 
todo o atendimento médi-
co e psicológico que uma 
mulher e seus filhos pre-
cisam em caso de violên-
cia. E eles ficarão no local 
o tempo necessário para 
recuperação”, informou o 

prefeito de Dom Pedro de 
Alcântara, Dirceu Pinho 
Machado. 

Além do prefeito, esti-
veram presentes na reu-
nião de assinatura do con-
vênio o assessor jurídico 
do município, Ademilson 
de Souza, a secretária de 
Assistência Social, Raquel 
Model, e o coordenador 
geral da Fundação La Salle, 
Luciney Hanauer. 

Dom Pedro de Alcântara em 
clima de Natal

O clima de Natal to-
mou conta de Dom Pe-
dro de Alcântara desde 
o início deste mês. A 
praça do Imigrante e o 
pórtico de entrada re-
ceberam enfeites e lu-
minosos para promo-
ver o espírito natalino 
no município.

A decoração foi feita 
pelos funcionários das 
Secretarias de Obras 
e de Assistência Social 
com materiais que já 
tinham ou ainda, extra-
ídos da região, como as 
taquaras do pergolado. 

A tão esperada che-
gada do Papai Noel 
também será realiza-
da pela Secretaria de 
Assistência Social, no 
dia 24 de dezembro, 

nas comunidades do 
município. O ‘bom ve-
lhinho’ iniciará sua vi-
sita às 14h no Canto 
dos Lumertz, seguin-
do para o Morro dos 
Passarinhos às 14h20, 
Arroio dos Mengue 
às 14h40, Morro das 
Pedras às 15h, Canto 

dos Magnus às 15h30, 
Morro dos Leffas às 
15h50, Canto dos Hi-
lários às 16h30, Mata 
Boi às 16h50, Porto 
Colônia às 17h, São 
Brás às 17h20, Pinhei-
ro às 17h45, Baixada 
da Gruta às 17h50 e 
Centro às 18h.

Prefeitura de Dom Pedro de Alcântara 
pagará segunda parcela do 13° salário 

nesta quinta-feira (12)
A Prefeitura Munici-

pal de Dom Pedro de 
Alcântara pagará a se-
gunda parcela do 13° 
salário, nesta quinta-fei-
ra, dia 12 de dezembro, 
a todos os servidores 
municipais. A primei-
ra parcela já havia sigo 
paga no mês de julho. 

Tendo em vista o fi-
nal de mais um ano, o 
prefeito de Dom Pedro 
de Alcântara, Dirceu Pi-

nho Machado, gostaria 
de agradecer a todos os 
servidores, secretários e 
prestadores de serviço, 
que ao longo de 2019 
firmaram a parceria de 
trabalho com a Admi-
nistração Municipal. 
“Queria desejar um Fe-
liz Natal e um Próspero 
Ano Novo a todos e, em 
especial, àqueles que 
contribuíram e fizeram 
parte do trabalho pres-

tado à população de 
Dom Pedro de Alcânta-
ra. Gostaria também de 
agradecer ao vice-pre-
feito, Silvaneo Hahn, 
pela parceria e confian-
ça ao longo deste ano e 
de toda a gestão”, des-
tacou o prefeito, pedin-
do ainda muita saúde a 
todos e “que possamos, 
no próximo ano, esta-
mos juntos nesta cami-
nhada”, concluiu ele. 

Grupo ‘Bem Viver’ encerra atividades 
com passeio especial

DOM PEDRO DE ALCÂN-
TARA – Para encerrar as ativi-
dades deste ano com chave 
de ouro, o grupo ‘Bem Viver’ 
de Dom Pedro de Alcântara, 
formado por oito PcDs (Pes-
soa com Deficiência), reali-
zaram um passeio especial 
na tarde desta segunda-feira 
(09). O grupo foi levado ao 
Parque da Guarita, em Tor-
res, onde molharam os pés 

no mar, passearam, percor-
reram as trilhas e fizeram um 
piquenique ao ar livre. 

A iniciativa - que é realiza-
da quinzenalmente às segun-
das-feiras e desenvolve ativi-
dades multidisciplinares com 
o educador físico, Cipriano 
Ubiratan e a psicóloga do 
CRAS, Angela Benetti - tem 
por finalidade a prevenção 
de agravos que possam pro-

vocar o rompimento de vín-
culos familiares e sociais dos 
usuários.

O grupo integra e dá 
apoio às pessoas com defi-
ciência, buscando dar espa-
ço para que estes possam 
compartilhar as dificuldades 
e superações diante de suas 
deficiências. As atividades 
do grupo devem reiniciar em 
março de 2020. 
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Arroio do Sal dá início à obra do Skate Park à beira-mar

A Prefeitura Municipal de Arroio 
do Sal, por meio das Secretarias de 
Planejamento e Obras, deu início 
à construção do novo Skate Park 
do município. O equipamento terá 

formato street, e estará localizado 
na Praça do Farol, com extensão da 
Rua Paquetá à Avenida Beira Mar. 
"Esta obra tem o intuito de fomen-
tar o esporte olímpico e incentivar 

a prática de atividades esportivas, 
além de possuir grande potencial 
para entrar no Circuito Estadual de 
Skate", destaca a comunicação da 
Prefeitura de Arroio do Sal.

Com uma área de 704,96m², a 
pista de skate contará com speed 
bump; onda em rampa; spine; 
hubba/corrimão; corrimão/caixo-
tes; extensão reta; rampa reta e 

rampa reta/caixote. Uma estrutura 
completa para a prática deste es-
porte tão em voga no país, e que 
poderá sagrar grandes campões na 
modalidade.

Projeção de como pista de skate deverá ficar

Secretaria de Administração 
promove confraternização de 

final de ano
ARROIO DO SAL - Ao final do 

expediente de quarta-feira, 04 
de dezembro, os funcionários 
do administrativo da Prefeitu-
ra de Arroio do Sal, Secretários 
e Prefeito participaram de uma 
confraternização de final de ano. 
O evento teve um amigo secreto 
para celebrar as conquistas e o 
trabalho realizado em 2019 no 
município.

O Prefeito Affonso Flávio An-
gst (Bolão), na ocasião, agrade-
ceu o imprescindível trabalho 
de cada servidor e destacou a 
importância de cada um para 
uma boa gestão. O momento 
de interação e descontração foi 
promovido pela Secretaria de 
Administração, organizado pela 
Secretária Juliane Cardoso e Se-
cretária Adjunto Maura Braga.

Arroio do Sal elabora Plano 
Municipal de Atendimento 

Socioeducativo
Na terça-feira, 

10 de dezembro, 
a Rede de Prote-
ção da Criança e 
Adolescente, em 
parceria com as 
Secretarias Mu-
nicipais Setoriais, 
reuniram-se para a 
construção coletiva 

do Plano Municipal 
de Atendimento 
Socioeducativo.

O Plano vem 
sendo construído 
através de mui-
to diálogo entre 
os profissionais 
de diversas áreas 
corresponsáveis, 

tanto pelo plane-
jamento em si, 
quanto pela exe-
cução das ações do 
plano, no intuito 
que atenda o ob-
jetivo de garantir 
a proteção integral 
dos adolescentes e 
suas famílias.

Lançado programa de conscientização contra a venda de bebidas al-
coólicas para menores de 18 anos

ARROIO DO SAL - O Gabi-
nete Municipal de Segurança 
integrado de Arroio do Sal, 
juntamente com o Conselho 
Tutelar, lança no município o 

programa de conscientização 
contra a venda de bebidas al-
coólicas para menores de 18 
anos. A ação dará início na 
próxima sexta-feira dia,13 de 

dezembro, à noite, para que 
sejam contemplados todos 
os comércios incluindo Bares 
e Restaurantes nos limites do 
município.

"Com o consentimento dos 
proprietários, serão fixados 
em pontos visíveis do esta-
belecimento, um material 
educativo desenvolvido pelo 

Conselho Tutelar. O alvo é a 
conscientização de proprietá-
rios, funcionários e clientes", 
destaca a comunicação da 
Prefeitura de Arroio do Sal.



24 A FOLHASexta-Feira, 13 de DEZembrO de 2019

Reunião com governo do Estado e investidores russos nivelou interresses das partes. Russos inclusive conheceram a área em Arroio do Sal e assinaram compromisso com prefeito (foto)

REGIÃO

Projeto do porto em Arroio do Sal próximo de receber 
recursos para 'sair do papel'

O Porto do Litoral Norte está 
próximo de receber recursos rus-
sos para sair do papel. Um termo 
de cooperação entre a Prefeitura 
de Arroio do Sal e o Comitê Na-
cional de Cooperação Econômica 
da Rússia foi assinado na tarde 
de segunda-feira, 9 de dezembro, 
durante visita da comitiva ao Rio 
Grande do Sul.

O comitê, que representa in-
vestidores interessados na obra, 
apresentou o projeto na Secreta-
ria de Desenvolvimento Econômi-
co do Estado, em Porto Alegre. A 
ideia é construir um porto multi-
modal com capacidade para rece-
ber navios de até 400 metros. À 
tarde, o grupo almoçou em Arroio 

do Sal e conheceu a área destina-
da para o empreendimento, na 
costa do município (relativamente 
próximo de Rondinha). A próxima 
etapa é uma visita ao governador 
da RS, Eduardo Leite, para assi-
natura do termo de cooperação. 
Depois, o mesmo documento será 
assinado com o Governo Federal.

'Podemos quadruplicar nosso 
orçamento', afirma prefeito Bolão

Participaram do encontro de 
trabalho, além do Prefeito de 
Arroio do Sal, o Secretário de 
Meio Ambiente da cidade, Luiz 
Carlos Schmitt; representan-
tes da empresa DOHA investi-

mentos AS - através do Diretor, 
Anderson Cezar Leonino - IG 
Consultoria; G3 Business acom-
panharam o Presidente do Co-
mitê Organizador do Projeto 
Integrado, Sergey Nyrkov.

“É uma coisa astronômica. 
Nós podemos, quando o porto 
começar a operar, quadrupli-
car nosso orçamento. Acredito 
que, com os recursos que o por-
to vai trazer, nos próximos anos 
teremos uma cidade bem dife-
rente e com certeza o governo 
municipal vai investir muito 
desses recursos na infraestru-
tura”, afirmou o Prefeito de Ar-
roio do Sal, Affonso Flávio Angst 
(Bolão). Com informações de Prefeitura de Arroio do Sal

Profissionais da saúde de Dom 
Pedro de Alcântara participam 

de capacitação 
Os profissionais da saúde de 

Dom Pedro de Alcântara parti-
ciparam, durante as reuniões 
gerais de equipe, de uma capa-
citação voltada para melhorar o 
ambiente de trabalho e motivar 

os colaboradores.   
A qualificação, que faz par-

te do projeto SER, foi dividida 
em três encontros, cujos temas 
abordados foram: Os quatro 
tipos de temperamentos no 

ambiente de trabalho; ética e 
conflito, além da palestra moti-
vacional o ‘Poder de um sonho’. 
Todos os encontros foram mi-
nistrados pelo personal coach, 
Eliezer Moreira. 
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Por Renata Fortes* 
Advogada animalista atuante na ATPA - Coração Animal

Ontem foi publicada 
uma reportagem no 
Jornal ZH falando so-
bre o registro do Pingo 
de Compaixão pelo seu 
tutor no Cartório Públi-
co de Registros. Agora 
Pingo de Compaixão é 
reconhecido publica-
mente como um ani-
mal doméstico. Mas, 
afinal quem é o Pingo 
de Compaixão?

Pingo é um animal 
não humano comu-
mente usado para ali-
mentação humana. Tra-
ta-se de um porquinho. 
Encontrado às margens da BR-290, na altura de Charqueadas/RS, enrolado em 
trapos de pano com as patinhas traseiras paralisadas. Resgato e avaliado por vet-
erinário, chegou-se a conclusão que Pingo se atirou de um caminhão, e por isso 
teve um rompimento medular irreversível. Porcos que se atiram de caminhões 
para fugir da morte certa nos matadouros, não é novidade. 

Pingo deu sorte, foi resgatado e depois levado para viver no Santuário Voz Ani-
mal, que com ajuda de voluntários e apoiadores, abriga 300 animais domésticos: 
cães, gatos, galinhas, porcos, jumentos, bovinos, cabras e muito mais. 

Pingo de Compaixão foi registrado pelo advogado animalista Rogério Rammé, 
voluntário no Santuário desde 2017. “O Pingo se tornou um personagem impor-
tante da causa animal, ao atribuir a ele a natureza de animal de estimação, e não 
de produção, queremos propor uma reflexão e mostrar que todos os animais são 
iguais.” pontua Rammé, afinal o artigo 225, inciso VII da Constituição Federal pro-
tege a todos os animais quando proíbe as práticas que os submetam à crueldade. 

Registrar cães e gatos em Cartório se tornou uma prática comum pelas pessoas 
que cuidam desses animais, com a finalidade de resguardar a tutela em caso de 
divórcio, já que o Judiciário aceita ações judiciais que disputam a guarda de ani-
mais domésticos quando a união entre seus tutores termina. Com o registro pú-
blico, o animalzinho ficará com quem tem o nome em sua certidão, encerrando 
o debate. 

Apesar de ter um tutor que vai lhe garantir a sua vida como animal doméstico 
e não como animal de abate, Pingo continuará vivendo no Santuário Voz Animal, 
onde o seu espaço foi planejado para acolher um animal com necessidades es-
peciais. Casinha, grama e, claro, um pouquinho de lama representam para Pingo 
um tratamento digno, somado ao amor, carinho e maças não deixa dúvida de que 
Pingo é um sujeito de uma vida, e demonstrou ter muito interesse em vivê-la!

Ser sujeito de uma vida é a condição de todos animais não-humanos em nosso 
Planeta, nós é que “esquecemos” e, sem necessidade, usamos esses seres para 
alimentação, vestuário, diversão, pesquisas, etc. 

Atitudes como esta, segundo Fernando Antunes, um dos coordenadores do San-
tuário Voz Animal, objetiva mostrar para a sociedade que não há distinção entre 
os animais domésticos, todos são seres sencientes, com inteligência emocional e 
capazes de conviverem harmonicamente com seres humanos. 

O Santuário Voz Animal sobrevive da venda de camisetas, calendário, apadrinha-
mento dos animais e doações. Fica a dica para este Natal, presenteie alguém com 
os produtos do Santuário e ao mesmo tempo faça o bem para os nossos irmãos 
animais. 

Siga o Pingo de Compaixão no instagram, e conheça a sua incrível história de 
vida! @pingodecompaixao. Siga também o Santuário Voz Animal, ajude e conheça 
o belo trabalho dos voluntários e coordenadores que cuidam de animais resgata-
dos de situações de maus tratos @sat_vozanimal.  

“Animais não são seres inferiores, são apenas diferentes” Sarkar, filósofo indiano.

Pingo de Compaixão agora tem registro 
em cartório

Associação Torrense de 
Proteção aos Animais

GERAL

Temporal com vento forte causa 
estragos e deixa Torres sem luz

Um temporal causou es-
tragos e deixou os moradores 
de Torres, no Litoral Norte do 
estado, sem luz na tarde desta 
quinta-feira (12). Conforme a 
concessionária CEEE, a queda 
de um elevador andaime de 
uma obra sobre uma linha de 
transmissão da rede danificou 
os cabos e deixou a energia 
sem funcionar entre 13h32 e 
14h35.

Um novo desligamento está 
programado para a linha, en-
tre 5h30 e 6h30 de sexta-feira 
(13). Conforme a CEEE, todos 
os moradores de Torres foram 
atingidos.

De acordo com comunica-
do emitido pela Defesa Civil de 
Torres, "Não houve desalojados 
ou desabrigados, mas tivemos 
uma pessoa ferida ao ser atin-
gida por uma telha na Prainha. 

Estima-se por levantamento 
efetuado na tarde do dia 12, 
cerca de 20 casas danificadas, 
algumas arvores e postes de luz 
em queda".

Segundo a Somar Meteo-
rologia, apesar de a chuva não 
ter sido muito volumosa, o 
temporal trouxe ventos fortes 
a Torres. As rajadas chegaram a 
78,1 km/h. O volume de chuva 
da tarde ficou em 16 mm.

Imagem de temporal se formando em Torres (FONTE: CEEE)

Equipe sub-9 da SAPT participa de prestigiado 
torneio internacional de futebol juvenil

Um dos maiores torneios 
de futebol juvenil do mundo 
- a IBERCUP - será realizado 
em janeiro em Eldorado do 
Sul.  Entre as equipes do tor-
neio: Inter, Flamengo, Benfica, 
Barcelona, Porto.... e a equipe 
torrense da SAPT - que estará 
fortificando na categoria sub-
09. 

"Treinada pelo professor 
Fernando Cardoso Martins, 
acompanhada pela Comissão 
Técnica e de Pais de atletas, a 
equipe está em treinamento 
planejado, visando a compe-
tição internacional", ressalta a 
assessoria do clube.

No domingo (08), novo en-
contro ocorreu no clube, com 

treinamento técnico e físico, 
quando foram batidas fotos de 
todos os atletas da SAPT, para 
o álbum da competição. Além 
da competição, o objetivo da 
SAPT é motivar o jovem a prá-
tica de esporte, mostrando o 
talento dos atletas e da com-
petência dos nossos profissio-
nais da área. 

Verba para melhoria em escola 
do Passo de Torres

Nesta quinta-feira (12), a 
prefeitura do Passo de Torres 
recebeu um documento, de 
celebração do convênio com 
o Governo do Estado de San-
ta Catarina, para melhorias 

na escola Vila Nova.
"Serão 300 mil reais de 

investimento para a constru-
ção de um novo refeitório, 
nova cozinha e salas de aula. 
Agradecimento ao Deputado 

Cleiton Salvaro PSB, que fez 
a indicação do recurso. Mais 
melhoria para nossas crian-
ças e profissionais que atuam 
na escola", comemora a Pre-
feitura do Passo de Torres.



26 A FOLHASexta-Feira, 13 de DEZembrO de 2019

Projeto para instalação de supermercado da rede Bistek - que pode gerar para a cidade até 500 empregos (350 diretos e 150 indiretos) - foi 
entregue ao prefeito de Torres na sexta-feira (06)

ECONOMIA

No trânsito, dê sentido à vida.

SEU

TOYOTA
ESTÁ NA
SAVARAUTO.

OSÓRIO
RS-030, 2601 
51 3663 8700
PRÓXIMO À POLÍCIA RODOVIÁRIA

YARIS 2020TODA A
LINHA

TAXA ZERO OU 
SUPERVALORIZAÇÃO DO SEU USADO

 PRIMEIRA PARCELA SÓ
    DEPOIS DO CARNAVAL 

EMPLACAMENTO      
CORTESIA

Hilux Cabine Dupla SRX 4×4 Aut Diesel 19/20 de R$ 205.990,00 por R$ 195.990,00, com emplacamento cortesia. O bônus de R$ 10.000,00 é válido em cima do preço de tabela para todos os modelos da linha Hilux 19/20. Hilux Diesel 4x4 SRX, Automático, abastecido com diesel, percorre 9,0km/l na 
cidade e 10,5km/l na estrada. Veículo participante do PBEV - Programa Brasileiro de Etiquetagem Veicular do INMETRO 2019. Consulte: http://inmetro.gov.br. Toda linha Toyota Yaris financiada com o Banco Toyota no programa Ciclo Toyota nas seguintes condições: CDC (Crédito Direto ao Consumidor), 
pessoa física, com entrada de 60% mais 24 parcelas e parcela residual de 20%, com carência de 90 dias na primeira parcela, mais encargos bancários. Consulte valores de Registro de Contrato e Cesta de Serviços e efetue nova simulação na concessionária Toyota. Campanha vinculada à validade do 
Programa Ciclo Toyota. Condições sujeitas à alteração sem prévio aviso. A alteração do modelo do veículo ou de qualquer das condições do financiamento acarretará novo cálculo do CET. SAC Banco Toyota 0800 016 4155 ou envie um e-mail para sac@bancotoyota.com.br. Ouvidoria Banco Toyota 
(somente após atendimento pelo SAC): 0800-772-5877.Pelo programa Ciclo Toyota, ao término do financiamento, a Toyota poderá realizar a recompra do veículo Toyota por 80% do valor da tabela FIPE: o valor poderá quitar a parcela residual e poderá ser utilizado como entrada para um Toyota 0Km. A 
supervalorização do seu usado está sujeito a avaliação física no concessionário, estado do veículo, laudo pericial aprovado sem restrições e com documentação em dia ( veículo de uso particular) e não está atrelada a condição de taxa zero. Yaris Hatch Back XLS, Automático, abastecido com gasolina, 
percorre 12,6km/l na cidade e 13,8m/l na estrada e, com etanol, 8,8km/l na cidade e 10,0km/l na estrada. Yaris Sedã XL Plus, Automático, abastecido com gasolina, percorre 13,0km/l na cidade e 14,5m/l na estrada e, com etanol, 9,0km/l na cidade e 10,6km/l na estrada. Veículos participantes do PBEV 
- Programa Brasileiro de Etiquetagem Veicular do INMETRO 2019. Consulte: http://inmetro.gov.br . A Toyota oferece 3 anos de garantia, sem limite de quilometragem para uso particular e, para uso comercial, 3 anos de garantia ou 100.000 km, prevalecendo o que ocorrer primeiro. Consulte o livrete de 
garantia ou www.toyota.com.br para mais informações. Ofertas com frete incluso para retirada no concessionário onde foi realizada a compra, válidas até 30/12/19 ou enquanto durarem os estoques.

HILUX 2020
TODA A LINHA

COM BÔNUS DE 
R$ 10.000 

Torres poderá ter 500 vagas de emprego criadas 
a partir de instalação de supermercado

Nesta sexta-feira, 6 de dezembro, 
o prefeito de Torres, Carlos Souza, 
recebeu Walter Ghislandi, um dos 
quatro irmãos e sócios da Rede de Su-
permercados Bistek. Ele veio até Tor-
res com sua assessoria jurídica, para 
apresentação de projeto a ser instala-
do na área do antigo Campo do Selau, 
localizada entre as ruas Amazonas e 
Carlos Welausen. No ato foi protoco-
lado o pedido de aprovação do proje-
to e o de licença ambiental. Com foco 
na geração de empregos, (350 diretos 
e 150 indiretos), o prefeito pediu agili-
dade para análise do projeto. Após os 
trâmites legais, a previsão de inaugu-
ração é para 20 de setembro de 2020.

"Esta será a primeira loja da Rede 
fora de Santa Catarina. O empresá-
rio informa que traz para Torres uma 
obra de concepção moderna , muito 
bonita. O estacionamento ficará no 
prédio do supermercado e na área to-
tal de 3.200 metros, constará espaço 
de convivência para cerca de 20 lojas. 
O grande investimento deverá trans-
formar o local num importante ponto 
de referência comercial em Torres. To-
dos os segmentos da cidade terão re-
flexo positivo com a iniciativa. A Rede 
existe há 40 anos, com muitos pontos 
no mercado catarinense", ressalta a 
prefeitura de Torres.

Pela Prefeitura, também participa-

ram do ato do protocolo, o secretário 
municipal de Planejamento e Parti-
cipação Cidadã e do Meio Ambien-
te e Urbanismo, Júlio Agápios, com 
integrantes da equipe e o secretário 
da Administração e Atendimento ao 
Cidadão, Cláudio Paranhos. Ainda es-
tavam presentes os ex-proprietários 
da área onde deverá ser construída 
a obra, Manoel Avaí Clezar e Flávio 
Silveira, além de Gustavo Canella, da 
Licenciar Consultoria Ambiental. 

De uma maneira geral, para os 
presentes no ato, esta atividade com 
geração de emprego e renda para 
Torres é "um presente de Natal para 
a cidade".

Walter Ghislandi, sócio proprietário da Bistek, juntamente com 
prefeito Carlos e comitiva torrense

Monte Bello entrega dois 
empreendimentos em Torres

Neste sábado (14), a construtora Mon-
te Bello entrega o Le Dune Residencial, um 
empreendimento que ganhou destaque 
no litoral por ser um dos projetos mais 
premiado do estado e o único em Torres 
com 21 unidades exclusivas e de plantas 
diferentes. A obra que durou dois anos 

será concluída antes do prazo previsto.
“A entrega seria para daqui 60 dias mas 

pensando no veraneio dos proprietários, 
antecipamos a data para que pudessem 
aproveitar o verão”, diz Laurinei Rodri-
gues, diretor da empresa. O empreendi-
mento ainda possui unidades a venda e 

conta com o diferencial de três aparta-
mentos decorados. 

A Monte Bello se prepara para entregar 
mais um empreendimento ainda este ano, 
o Villaggio del Mare, no Centro de Torres, 
com 54 unidades residenciais e três lojas 
térreas.Le Dune Residencial será entregue no sábado (14)
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Hello, people! Tudo zen? Criei um e-mail pra coluna, caso alguém queira elogiar ou fazer 
alguma crítica sobre os textos. Papel e caneta na mão: filosofandosemfiltro@email.com 
Aceito sugestões pra escrever sobre assuntos malucos, cultura inútil ou coisas pseudo-in-
teressantes. Mais uma vez não faço a menor ideia se já escrevi sobre o que vou escrever 
aqui hoje, pois com a idade a memória vai coisando e daí já viu, né? Mas bora lá mesmo 
assim porque essa semana a vibe do fim do ano já dominou, o povo já começou a pirar 
o cabeção e eu também… pois daqui uns dias já começo a arrumar minhas malas again. 
Me considero uma pessoa de sorte porque tenho algumas casas pra passar o Natal. Todas 
tem arroz, salada e sobremesa, então, realmente é difícil escolher. Aprendi a me satisfa-
zer com pouco depois que assisti um documentário sobre a fome no mundo. Aproveito 
o ensejo pra agradecer esse povo que na maioria das vezes me acolhe no fim do ano. 
Gratidão, famíliasss! Amo vocês todos! Chega de chorumelas e vamos ao texto, néam? 
Mais um ano terminando e com ele alguns relacionamentos também. Algo não anda bem 
no mundo do amor no sentido das relações amorosas, namoros, casamentos e até mesmo 
dos modernos ajuntamentos. O amor líquido do sociólogo polonês Zygmunt Bauman parece 
que veio pra ficar. É impressão minha ou as pessoas estão se comprometendo cada vez 
menos umas com as outras? Esse ano fiz algumas reflexões sobre esse tema porque ele 
também apareceu em alguns atendimentos que fiz... é claro que se eu resolvi falar sobre 
isso é porque o assunto mexeu comigo de uma certa forma. A gente só expõe um assunto 
quando ele nos intriga, instiga ou incomoda, né? Algumas pessoas usam o que for possível 
como desculpa pra não deixar ninguém perceber que elas precisam de alguém... não pra 
serem completas, mas pra terem uma companhia… uma pessoa que venha pra somar algo 
de positivo na vida delas. Relacionamentos são como caixíneas de bombom. Imagina que 
louco relacionamento ser tão bom quanto chocolate! Mas o chocolate também tem o lado 
ruim, né? Chocolate engorda e tem gordura trans. A gente sabe que existem alguns riscos 
quando está em busca de um relacionamento e que com certeza vai precisar abrir mão de 
algumas coisas... e aprender a conviver com outra pessoa que é diferente da gente. Parece 
que as pessoas estão ficando mais intolerantes àquilo que o outro é. Existe aí muito mais 
narcisismo do que neurose. O individualismo é um tipo de vírus do século XXI que se não 
for trabalhado se transforma em depressão e otras cositas más. Mas voltando… se a gente 
quiser encontrar alguém pra perguntar no fim dia como foi o dia a gente vai ser obrigado 
a abrir a caixínea de bombom pra ver o que tem dentro... e cada dia a gente vai comer um 
bombom diferente. Um relacionamento tem lado A e B, assim como tudo na vida. O lado B 
do vinil nem sempre é tão bom quanto o lado A… mas a gente acaba escutando ambos os 
lados. Eu e minhas analogias criadas em conversas de bar na adolescência quando ainda 
morava na terra da garoa. Há décadas não saio à noite, mas sei bem o que é filosofar sem 
filtro na noite paulistana. Enfim, é preciso coragem pra se entregar em cada recomeço. "A 
vida é como uma xícara de café. Se você não tiver coragem pra amar alguém de verdade 
acaba tomando café sozinho." Essa máxima eu vi num filme meio idiota e antigo que es-
queci o nome com o Michael Douglas. Aliás, assistam aquela série que tem com ele e o Alan 
Arkin que eu também esqueci o nome na Netflix. É ótima! Kkkk! Mas voltando à questão do 
descompromisso... não consegui ainda decifrar se o Complexo de Édipo tem alguma coisa 
a ver com isso tudo ou é apenas uma questão de narcisismo. Vamos aproveitar o ensejo 
do Complexo de Édipo pra dizer que a neurose está abalando as pessoas em um nível tão 
alto que primeiro a pessoa se agarra na necessidade de provar pros seus pais, inconscien-
temente, que ela consegue lidar com o mundo sozinha e realizar seus sonhos sem tropeçar 
em nenhuma pedra, e depois ela começa a alimentar seu lado narcisista, por menor que 
ele seja. Dá a impressão que as pessoas estão colocando coisas no lugar de pessoas. Mas 
já que falei no Complexo de Édipo… se a gente cavar, vai perceber que na verdade ele foi 
baseado em uma experiência pessoal de um psiquiatra que nasceu em 1856 e resolveu 
estudar a mente humana de acordo com suas percepções da relação pai-filho. A gente usa 
inconscientemente essa teoria pra justificar quase tudo o que faz. Se a gente for analisar a 
humanidade com base no que Freud escreveu, o desejo (inconsciente) de qualquer pessoa 
é se relacionar sexualmente com o outro. Parece loucura mas pode ser que isso seja uma 
verdade. Existem vários motivos que levam a gente a fazer as coisas, mas o que realmente 
nos move é o desejo inconsciente de conquistar o outro, principalmente, na coisa do bo-
rogodó sexual. Fim. Vixi! Quanta loucura! Mas pensando bem que seja! Senão não seria 
filosofar sem filtro, néam? Antes de ir vou deixar aqui sugestões de algumas coisas que 
ando lendo, assistindo e estudando. Eu sou do tipo que compra meia dúzia de livros usados 
todo mês e lê só a metade de cada livro porque nem todo capítulo é super interessante 
ou tão importante que não possa ser pulado. Leio todo tipo de assunto sem preconceito 
e, algumas vezes, em voz alta, que é pro pessoal que está lá do outro lado também poder 
aprender alguma coisa. Seguem aí as sugestões: Livro “Um extraterrestre na Galileia” (C. 
R. P. Wells), “Livro de Urântia” e canal “Shivanan” no YouTube. Sugestão pros insones de 
plantão: canais de ASMR* no YouTube, água de melissa e chá do talo da alface. Ho! Ho! 
Ho! Merry Christmas, Feliz Navidad, Joyeux Noel e Lacus, que é Feliz Natal em Latim! Ah! 
Parabéns pra #pirralha Greta Thunberg que foi eleita personalidade do ano pela revista 
Time. Beijooo!  *Autonomous Sensory Meridian Response

Psicóloga e Terapeuta Holística - CRP 07/19777 CRTH 0345
Psicoterapia Breve, Terapia c/ Florais de Bach e Tarot Junguiano.
Atendimento no consultório ou na natureza.
Instagram: @terapeuta.carol
WhatsApp: 11 965844075

Filosofando Sem Filtro

Caroline WestphalenCTG Porteira Gaúcha, de Torres, 
vence etapa Litoral do 'Meu Galpão 

de Cara Nova'

No Galpão Crioulo -  pro-
grama tradicionalista da RBS 
TV - transmitido no domin-
go (8), foi revelado o grande 
vencedor da etapa Litoral do 
concurso 'Meu Galpão de Cara 
Nova'. Com 60,91% dos votos, 
o CTG Porteira Gaúcha, de Tor-
res, foi escolhido pelo público. 
O CTG Torrense receber um 
vale-presente de R$ 20 mil em 
materiais de construção da Re-
demac para fazer melhorias na 
sua sede.

Depois de encerrada a vo-
tação, Neto Fagundes pegou a 
estrada e foi até Torres para vi-
sitar o Centro de Tradições Gaú-
chas (CTG) vencedor e, claro, 
dar a 'baita notícia' da vitória.

O prêmio veio após gran-
de campanha dos gaudérios 
do CTG, que contaram com o 
apoio da Redemac Bomagg, 
que se envolveu durante todas 
as etapas da promoção.

Durante o concurso,  o CTG 
Porteira Gaúcha apresentou 

seu projeto social realizado na 
comunidade de Torres, em que 
levam o tradicionalismo gaúcho 
através da dança, do teatro e 
do bom chimarrão para a lar 
de idosos SLAVE. Além dos fi-
nalistas, o Galpão Crioulo e a 
Redemac também agradecem 
todas as outras entidades do 
litoral que se inscreveram no 
Meu Galpão de Cara Nova e os 
telespectadores que participa-
ram da votação popular para 
escolher o vencedor.

Na Câmara, Patrão do CTG agradece apoio
Durante a sessão da Câ-

mara de Torres realizada na 
segunda-feira (dia 9) parti-
cipou de uma das tribunas 
populares o Patrão do CTG 
Porteira Gaúcha, Guilher-
me Oliveira, junto com o 
tradicionalista Ajos Dutra. 
Eles foram à Câmara para 
agradecer publicamente a 
participação da comunidade 
torrense na massiva votação 
no concurso 'Meu Galpão 
de Cara Nova' - do programa 
Galpão Crioulo (RBS TV). A 
votação levou à vitória do 
CTG torrense em votação 
contra o CTG de Capão da 
Canoa (com quase o dobro 
dos votos). Consequente-
mente, o Porteira Gaúcha 
receberá o prêmio de R$ 20 
mil da promoção.

Guilherme disse que os 
recursos serão aplicados 
para a melhoria da sede do 
Porteira Gaúcha, que funcio-
na na Vila São João. A seguir 
agradeceu a iniciativa da Re-
demac (Bomag em Torres) e 
a parceria do programa Gal-

pão Crioulo. E anunciou que 
o CTG também irá participar 
da Cavalgada Do Bem, no sá-
bado, dia 14 - quando cava-
leiros irão percorrer Torres 
captando doações para que 
sejam encaminhadas ao Lar 
dos Velhinhos (Aslave).

Guilherme Oliveira, patrão do CTG Porteira Gaúcha 

Sábado tem evento aberto ao público com 
gravação para o Galpão Crioulo

Para comemorar essa 
vitória, a loja Redemac 
Bomagg (Av. Barão do 
Rio Branco, 910) recebe-
rá o CTG Porteira Gaúcha 
para a gravação do Galpão 

Crioulo de sábado (14/12) 
a partir das 9h. O evento 
contará com Neto Fagun-
des que vai entregar ao 
vencedor o vale-presente 
de R$20 mil em materiais 

de construção na Rede-
mac, além do show do 
grupo gauchesco Os Fa-
gundes e distribuição de 
brindes. O evento é gra-
tuito e aberto ao público.
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Empresário Rubens de Rose (d) deverá ser o primeiro homenageado da escola de samba torrense, idealizada por Matheus Junges (e)

TORRES

SAMBA IMPERATRIZ DONA DO MAR
Torres agora tem Escola de Samba!

No último domingo(08), a Escola de 
Samba Imperatriz Dona do Mar, funda-
da em março deste ano em Torres, apre-
sentou seu tema enredo para o desfile 
do carnaval 2020. O evento ocorreu na 
Praça da Prainha e contou com a presen-
ça da bateria e da harmonia da escola.

O tema enredo traz uma homenagem 
ao senhor Rubens Valério De Rose, em-
presário da hotelaria, um dos 'fundado-

res' do Festival de Balonismo e da APAE 
em Torres: “Rubens De Rose, as três tor-
res se curvam para te homenagear”.

O samba enredo será escolhido atra-
vés de um festival de âmbito nacional, 
com lançamento previsto para dia 28/12, 
juntamente com a escolha da Rainha da 
escola. Mais informações na página da 
escola no facebook: SBCR Imperatriz 
Dona do Mar.

Prefeitura lança projeto de prevenção 
ao álcool e drogas em Torres

Com  Prefeitura de Torres

Foi lançado pela Prefeitura de Torres, na 
tarde da última quarta-feira (11), um impor-
tante projeto dirigido à crianças e adolescen-
tes, com o propósito de prevenir sobre o uso 
de álcool e de drogas. Trata-se do Projeto 
Psicossocial do Uso de Álcool e Outras Dro-
gas na Adolescência, “Aprenda a Viver Sem 
Depender”. Diante da importância da ini-
ciativa, o prefeito Carlos Souza afirmou que 
no próximo ano, o projeto terá evoluções, 
fortalecendo as ações e abrangendo um 
maior número de estudantes. O lançamento 
ocorreu na Escola Municipal Zona Sul com a 
participação dos alunos que já vivenciaram 
o projeto.

O tema sobre a prevenção do uso de ál-

cool e outras drogas pela adolescência no 
Município vem sendo discutido desde 2018 
na Câmara de Vereadores, através de uma 
Comissão Especial presidida pelo vereador 
Jeferson de Jesus Santos e demais vereado-
res. Desde então, em meados de 2019, numa 
parceria entre a Secretaria de Assistência So-
cial e Direitos Humanos, Secretaria da Edu-
cação e Secretaria de Saúde, deu-se início 
a execução do projeto-piloto de prevenção 
junto as Escolas Municipais Zona Sul e Santa 
Rita, com 7º e 8º anos do Ensino Fundamen-
tal, totalizando 160 adolescentes.

O psicólogo Jacson de Oliveira, que atua 
no Centro de Referência de Assistência So-
cial, é o técnico de referência do projeto. Ele 
apresentou detalhes do trabalho, recebendo 
os cumprimentos dos setores envolvidos. 

Todos colocaram-se à disposição 
para o sucesso da atividade. Fala-
ram sobre a importância do pro-
jeto, as secretárias da Assistência 
Social, Neusa Carlo; da Educação, 
Silvia Teixeira Pereira, e também o 
vereador Jeferson de Jesus Santos. 
Para 2020 o projeto terá camiseta 
de identificação e várias oficinas 
dirigidas aos estudantes, como de 
culinária, esportes e música.
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Master Torrense encerra temporada de jogos 

2019 com mais uma vitória

No sábado (07), a formação Master 
do Torrense recebeu em casa, no está-
dio Riachão, o São Cristovão Futebol 
Clube (de Santa Rosa do Sul/SC). Jogo 
que teve um 1° tempo bem equilibra-
do, com várias oportunidades de gols 
das 2 equipes - sendo que o Alviverde 
foi para o intervalo com a vantagem 
de 2 x 1 no placar. O Torrense voltou 
para a 2° etapa com algumas mudan-
ças, e daí mandou no jogo fazendo 
mais 2 gols, fechando o placar em 4 x 
1. Os gols do Torrense foram marcados 
por Valério(1); Rafinha(1); Nivaldo(1); 
Iago(1). Quem foi escolhido o melhor 
em campo, com 8 votos, foi  o zagueiro 
Nano

O técnico Adroaldo Lummertz ini-
ciou o jogo com a seguinte formação: 
Maicon no gol; Aurélio e Rafinha nas 

laterais; Jorge e Nano na zaga; Valério 
e Iago de volantes; Nivaldo e Paulo 
Japa meias; Robinho e Alessandro de 
atacantes. Participaram ainda da par-
tida os seguintes atletas: Danilo e Ro-
gério. "Os destaques do jogo foram o 
goleiro Maicon (com grandes defesas); 
zagueiros Jorge e Nano (perfeitos nos 
desarmes); Paulo Japa (eficiente arma-
dor); Nivaldo (autor de belíssimo gol 
em cobrança de falta) e Iago (de ótima 
atuação)", indicou o técnico Adroaldo. 

Confraternização e 
destaques da temporada

No domingo dia 08/12, foi realizada 
a festa de encerramento dos veteranos 
do Torrense, onde os atletas passaram 
o dia confraternizando com as famílias 

dos jogadores e amigos numa festa 
muito bonita. Além disso foram en-
tregues troféus para os destaques da 
temporada.

Foram agraciados com troféus os 
seguintes atletas: ROBINHO (artilhei-
ro do ano com 25 gols); JORGE LOBO 
e PAULO JAPA (eleitos os melhores em 
campo - por 4 vezes cada um - durante 
o ano de 2019). "Em nome do Grêmio 
Esportivo Torrense, quero agradecer a 
todos os atletas que durante o ano de 
2019, se doaram em campo, represen-
tando com garra e muito orgulho a ca-
misa do Alviverde. Desejamos a todos 
um bom NATAL repleto de alegrias, e 
um ANO NOVO com muita SAÚDE e FE-
LICIDADES. Que 2020 nos traga muitas 
ALEGRIAS e CONQUISTAS", concluiu o 
técnico Adroaldo.

ESPORTES

Corrida de Fogo reúne mais de 450 
participantes e angaria cerca de 1000 

presentes para crianças carentes
No dia 8 de dezembro, aconte-

ceu a 2ª Corrida do Fogo - orga-
nizada pelo Corpo de Bombeiros 
de Torres. O evento reunião em 
torno de 450 participantes num 
ensolarado domingo, que corre-
ram provas de 3km, 5km e 10km. 
O Trajeto passou tanto pelo cal-
çadão como pela orla de Torres 
(Praia grande e Prainha).

Mas além da atividade física, 
a Corrida do Fogo tem um obje-
tivo maior: arrecadar presentes 
para o Natal das crianças caren-
tes de Torres. Conforme o Corpo 
de Bombeiros de Torres, hou-
ve a Captação de mais de 1000 
brinquedos. "Iremos entregar os 
brinquedos a crianças carentes de 
Torres neste sábado (14). Os orga-
nizadores agradecem a presença 
de todos que apoiaram e doaram 
brinquedos, juntamente com os 
patrocinadores, que ajudaram a 
consolidar essa corrida como uma 
das maiores da região". 
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O time da Escola de Futebol Ami-
gos do Adri- EFAA levou o primeiro 
lugar no Campeonato Municipal de 
Futsal Feminino de Torres. A final foi 
realizada na noite dessa última ter-
ça-feira, 10 de dezembro. 

No jogo de abertura, as Tinhosas 
ficaram em terceiro lugar, vencendo 
as Duronas por 4 X 1. Logo aós, o 
pontapé inicial do jogo da final foi 
dado pela torrense e atleta profis-
sional do Flamengo, Caroline Ma-
tos. Por 1 X 0 as meninas do EFAA 
venceram o time Soccer Girls. 

Os jogos foram realizados no 
Centro Esportivo Machado, a par-
tir das 21h, contando com a pre-
sença de bom público e torcidas 
motivadas. Conforme o secretário 
de Turismo, Cultura e Esporte, Fer-
nando Nery, o evento cumpriu com 
o propósito de estimular a prática 

esportiva e oferecer entretenimento para a co-
munidade.

Foram entregues troféus para os três primei-
ros lugares e também para os destaques em 
todas posições. A artilheira e a goleira menos 
vazada ganharam da RMS um voo de balão e 
uma tábua na Lancheria Grenal. O evento foi re-
alizado pela Prefeitura de Torres, através da Se-
cretaria de Turismo, Cultura e Esporte, e contou 
com o apoio da Liga de Futebol de Torres – LIFT.

Destaques do campeonato

Estes foram os destaques:: Melhor Goleira : 
Brenda Borges Delfino ( Soccer) , Melhor Fixo 
: Claudiana de Oliveira ( Soccer) , Melhor Ala 
Esquerda : Francieli Feliciano ( EFFA) , Melhor 
Ala Direita : Josiane Generoso ( Tinhosas) , Me-
lhor Pivô : Annyellen Rosa, Artilheira : Annyel-
len Rosa ( Soccer), Melhor Técnico ; Aramis da 
Costa ( Soccer) , Melhor Auxiliar : Daniel Santos 
Contini ( EFFA ). 

ESPORTES

Torneio inaugura primeira quadra pública de beach tennis de Torres
Texto e fotos por Nana Hansen

Os Amigos do Beach Tennis da Praia da 
Cal inauguraram a primeira quadra de beach 
tennis pública de Torres. Para abrir com chave 
de ouro as atividades, o grupo promoveu o V 
Torneio de Beach Tennis Amigos da Cal, que 
ocorreu neste sábado e domingo ( 7 e 8 de de-
zembro). Destinado a praticantes de todas as 
idades, o evento teve como inscrição a doação 
de alimentos não perecíveis. A arrecadação foi 
destinada para a Associação Lar dos Velhinhos 
de Torres (ASLAVE).  

Localizada na Praça Nossa Senhora dos Na-
vegantes, um dos cartões postais da cidade, 
a quadra pública é um local privilegiado para 
a prática de esporte, lazer, atividade física e 
promoção social de toda a comunidade. Para 
a concretização do projeto, os esportistas ado-
taram o espaço, cedido pela prefeitura de Tor-
res, que se tornou parceira da proposta.

Durante todo o fim de semana, o clima era 
de confraternização e alegria, em uma verda-
deira festa do esporte. Entre os competidores 
do torneio, cada ponto disputado era moti-
vo de comemoração pela conquista da nova 

quadra. “O beach tennis é o segundo esporte 
que mais cresce no Brasil. Aqui no Estado, tem 
sido praticado em locais privados em função 
do frio. A quadra pública vai permitir a de-
mocratização e o acesso de pessoas que não 
teriam essa oportunidade. É aquele menino 
curioso que nunca teve a chance de jogar e 
experimenta, descobrindo que tem talento e 
se torna um grande atleta. É a verdadeira in-
clusão social”, destaca Lucas da Silva, 38 anos, 
empresário.  

 A prova do papel de fomento à cidadania é 
que a quadra pública de beach tennis da Praia 
da Cal será palco para projetos sociais. Com ca-
lendário em elaboração, serão desenvolvidas 
ações educativas com crianças e adolescentes 
das escolas municipais e estaduais.  “Já tinha 
visto esse jogo. Ficava de longe olhando o pes-
soal jogar, mas agora vou pegar uma raquete e 
aprender como se faz. É um jogo alegre e deve 
ser bom pra saúde também”, comenta Alberto 
Rodrigues, 19 anos, que é estudante e jardi-
neiro nas horas de folga.

Neste fim de semana de abertura das ati-
vidades da quadra, participantes de todas as 
idades, familiares, amigos e a comunidade vi-

braram a cada ponto. No final do evento, tro-
féus foram entregues para os campões e vice 
de cada categoria: duplas masculina , feminina 
e mista.

V Torneio de Beach Tennis Amigos da 
Cal - VENCEDORES 

Dupla masculina: Campeões: Lucas 

Silva e Eduardo Abel; Vice: Fabio Corrêa 
e Osmar Pinto

Dupla feminina: Campeãs: Fabiana 
Oliveira e Itamara Leal; Vice: Kátia Bicca 
dos Santos e Anacília Mariano

Dupla mista: Campeã: Rita de Cássia 
Sant’Anna e Michael Macedo; Vice – 
Margareth Girardi e Valmir Machado.

EFAA é a equipe campeã do Municipal de Futsal Feminino de Torres
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diário bordoawww.ronidalpiaz.com.br

RoniDalpiaz

Várias cidades do mundo têm em sua 
arquitetura o grande interesse 
turístico. Por este motivo, mantiveram 
um olhar diferenciado na manutenção 
dos prédios históricos e da paisagem 
com o mínimo de alterações possíveis. 
Vi recentemente no Facebook uma 
foto de Oxford em 1810 e outra do 
mesmo lugar e ângulo em 2015, o que 
as diferenciava era o asfalto e os 
carros, que só existiam na segunda 
foto. Acima das duas fotos estava 
escrito: “Não é preciso destruir o 
passado para se obter o progresso. ”
Pois bem, em nossa cidade há bem 
poucas edificações que tenham valor 
histórico, na verdade o núcleo urbano 
da cidade se iniciou por volta de 1800 
e a partir daí por bastante tempo só 
existiam duas únicas ruas. E era nestas 
ruas que estavam os casarios mais 
antigos da cidade. Com a expansão da 
cidade, muitos chalés foram sendo 
construídos à beira mar na região da 
prainha, isso já na década de 1920 em 
diante, e lá foi sendo formado um 
pequeno bairro de veraneio, com casas 
de diversos estilos principalmente as 
de influências mexicanas. Esse 
conjunto de casas dava a esta parte da 
cidade um ar pitoresco que remetia aos 
antigos verões do século passado. 
E, sem dúvida nenhuma, se tratava de 
um local com grande apelo turístico 
valorizado por quem vinha de fora, 
mas pouco valorizado pela cidade. 
Fato comprovado pela destruição 
quase que total desta antiga paisagem 
urbana. Poucos exemplares ainda 

ICD

restam, e certamente serão destruídos 
logo ali adiante. Eram só duas 
pequenas  á r ea s  u rbanas  que 
poderiam ser, de alguma forma, 
preservadas ou protegidas do avanço 
das construções. Infelizmente elas 
estavam na rota da especulação 
imobiliária.
Mas não é só aqui que isso acontece, 
nem mesmo os grandes destinos 
turísticos estão livres disso. Porém 
em alguns lugares em vez de colocar 
toda a construção “no chão”, as 
empresas que as compram mantêm 
suas fachadas “em pé”, e modificam 
todo o “recheio” da construção, ou  
ainda, constroem algo totalmente 
novo e moderno alheio a fachada.
“Um exemplo significativo do 
emprego dessa técnica é o Pelourinho 
em Salvador, Bahia, onde uma 
corr ida pela  preservação dos 
casarões históricos, somada à 
necessidade de torná-los úteis e 
usáveis, fez com que seu interior 
fosse totalmente demolido, apenas a 
fachada ficou de pé. ”
Um exemplo torrense do Fachadismo 
está na foto acima. Neste caso, 
excepcionalmente foi aceito a 
conservação apenas da fachada por 
que o restante não havia como 
recuperar. Esta foi a solução para a 
não destruição total desta casa de 
grande valor histórico e afetivo para a 
cidade, a casa onde morou o maestro 
e fundador da primeira banda da 
cidade, Antônio João Ramos. 
(continua na próxima semana)

O ADVENTO DO FACHADISMO  
Memórias da cidade

Saiu no jornal há setenta anos

Em 1949 não existia o 
Facebook, nem Twitter, 
nem Instagram, mas 
fofoca parece que sim. 
Em uma Declaração 
publicada no jornal e 
com firma reconhecida 
comprova a existência 
de pessoas interessadas 
em falar mal da vida 
alheia.
‘Sobre diz-que-disse’
Tendo circulado nesta cidade 
falsas noticias ou melhor dito, 
certas conversinhas, por pessoas 
mal informadas, ou por espírito 
de simples conjecturas, ou 
suposições, que em minha casa foi 
realizado uma falsa sessão 
espírita ou de batuque, cumpre-
me a obrigação de tornar público 
que tal notícia é completamente 
despida de qualquer fundamento 
v e r d a d e i r o ,  e  p o r t a n t o , 
mentirosa. A sua circulação teve 
em mira exclusivamente chocar 
minha família, aliás muito b em 
conhecida neste município, com 
os dirigentes da nossa igreja 
católica local e a sociedade em 
g e r a l .  R e p t o  a  e s s e s  v i s 
conversadores e difamadores a 
provarem seus infundados ‘diz-
que-disse. 
Abaixo devidamente assinado 
pelo declarante. 
Na pacata cidade de 
Torres dos anos de 1949 a 
fofoca virou notícia e 
deve ter tido uma grande 
repercussão, pois a 
pessoa envolvida era uma 
autoridade e muito 
conhecido na sociedade de 
então.

Saiu no jornal há setenta anosSaiu no jornal há setenta anosSaiu no jornal há setenta anos

FotoRevelada

O Fachadismo arquitetônico é 
uma técnica de reabilitação de 
edifícios históricos degradados, 
onde apenas a fachada do prédio 
é conservada, sendo o restante 
descartado. Abre-se mão do 
“ reche io”  do  pa t r imônio 
a r q u i t e t ô n i c o ,  q u e  p o d e 
inclusive ser historicamente 
mais rico que o exterior, com o 
fim de conservar a “casca”.

(51)980403087

ARTE e HISTÓRIA
Curso completo para iniciantes 

Informações pelo whatsApp

 Grupo de Pintura  
 Quadros e telas 

A PALAVRA É... 

FACHADISMO

Só esperando, sem pressa.
Na melhor vista da Lagoa e na 
melhor companhia.
As tartarugas da lagoa do Violão 
s e  s u p e r a m ,  n ã o  v ê e m 
dificuldades em sobreviver em 
suas águas poluídas e ainda 
esbanjam tranquilidade!
Acho que não falta nada a elas 
porque elas já são a maioria dos 
moradores da lagoa.
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